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FECHA: Octubre 29 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Su propio hermano la defraudó con casi $1 millón”  

 “Reconocen fraudes en parque industrial”  

 “Alista PRI cuadros en distritos”  

 “Secuestran, violan, torturan y matan a mujer taxista”  

 
“Arranca Pachuca elección vecinal”  

 
“En arcas municipales advierten desfalco”  

 
“Implementará presidencia videovigilancia escolar”  

 “De 69 quejas por tortura CDHEH solo reconoce 3”  

 “Prepara ASEH resultados del 2011, confirma Picazo”  

 
“EPN avala comprar avión por 370 mdd”  

 
“Monta Chiapas farsa de biodiesel”  

 “Crean frente contra PRI; buscan evitar congeladora” 

 
“Orozco negoció en 2007 con empresas de EU cuestionados”  

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Injustificado incremento salarial tras aumento de consejeros: Sánchez: Tras aumentar de 

cinco a siete los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), lo deseable es que conserven el mismo salario 
el próximo año, subrayó el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Arturo Sánchez Jiménez. Declaró 

que el Congreso tendrá que revisar esta petición, en caso que la Secretaría de Finanzas no haga modificaciones a la 
propuesta aprobada por consejeros electorales y partidos políticos. Diputados deberán justificar por qué el aumento en 

las dietas de integrantes del consejo, dijo, y aseguró ser partidario que con el presupuesto de años anteriores pueden 

reajustar dietas. El salario de los consejeros del instituto subirá de 37 a 45 mil pesos mensuales a partir de 2013, 
mientras que los honorarios del presidente subirán de 49 mil a 59 mil pesos, cantidad superior a lo que gana el 

presidente del Congreso cuya dieta es de 49 mil 319 pesos. Este diario documentó que el incremento salarial en el IEE 
significó 3 millones de pesos más en comparación con años anteriores, pese a que el presidente consejero Daniel 

Jiménez Rojo negó aumento de honorarios. Son un total de 97 puestos repartidos en siete consejeros, asesores, 

directores, subdirectores, jefes de oficina, secretarias, auxiliares electorales, intendentes y asistentes administrativos 
cuyas dietas costarán el próximo año 18 millones 301 mil 157 pesos. Mientras que la nómina de 91 trabajadores durante 

el actual año ascendió a 14 millones 969 mil 902 pesos, cantidad similar a lo que representó pago de salarios en el 
instituto durante 2011. Al cotejar documentos oficiales, se deduce que el número de trabajadores del organismo 

aumentó, toda vez que en 2011 eran 85 y para 2013 serán 97. (Víctor Valera, página 04) 
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Punto por punto-Mario Pfeiffer será consejero presidente del IEEH: Después de dos semanas de cabildeos y 

negociaciones, los dirigentes de los principales partidos políticos y el Secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda 

sacaron adelante la propuesta de los integrantes del Consejo Local del Instituto Estatal Electoral que entregarán en unas 
horas al congreso del estado, para ser votada muy probablemente esta misma semana y que es encabezada por el actual 

consejero federal electoral, Mario Pfeiffer Islas. De acuerdo con  la información obtenida en estas reuniones de trabajo, 
los líderes de los 7 partidos políticos acordaron apoyar la propuesta que impulso el jefe del ejecutivo de Mario Pfeiffer 

Islas como Consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para suplir a Daniel Jiménez Rojo. El 

documento que afinarán la mañana de este lunes antes de entregarla formalmente al congreso local, incluye también al 
nombre de Martha Martínez Guarneros magistrada del Tribunal Estatal Electoral y quien mantiene un perfil bajo, pero de 

eficiencia en jurisprudencia electoral, pues fue una de las responsables de sacar adelante uno de los dos casos Pachuca y 
Mineral de la Reforma que fueron controvertidos en la pasada elección municipal. Entre la terna que se enviará se incluye 

la propuesta de consejeros del PAN, PRD y Nueva Alianza (PANAL) a quienes se les concedieron un posición a cada uno, 

destacando el caso de los panalistas que por primera vez alcanzarían una representación suya en el seno de este órgano 
colegiado. Esta negociación cerraría el ciclo de acuerdos que iniciaron con la discusión de la reforma electoral hace más 

de un mes y que se mantenían pendientes previos a la elección de diputados locales que arrancará prácticamente en 
febrero de este año. (redacción página de internet) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Fortalece Crespo actividad del tricolor en municipios: Promueve el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) instancias ciudadanas para impulsar liderazgos en municipios, con ello fortalecer candidatos a diputados de cara a 

la contienda electoral del próximo 7 de julio, informó el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo Arroyo. Señaló que los 

recorridos en regiones y revisión de estructuras municipales son parte de la agenda permanente, a fin de mantener 
contacto con la gente y vigorizar estructuras. “Recorro los municipios no para la preselección de candidatos, sino para 

verificar estructuras seccionales o comités; estamos en permanente contacto para fortalecer a la gente, pero en estos 
recorridos vemos a militantes y valoramos cuadros”. La comisión estatal sesionó y reveló el análisis de la pasada 

contienda electoral, realizada por la dirigencia, que entre otros temas consideró el voto duro de la militancia y la falta de 

presencia en municipios urbanos como Pachuca, Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan y Tulancingo. “Vimos la perspectiva 
del partido, reflejada con más de 500 mil votos que obtuvimos, pero hacemos un análisis de los municipios donde no 

tuvimos aceptación y confianza del electorado”. Recordó que el presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, 
mencionó hace días que el partido requiere una renovación interna, con base en la apertura social y transformación de 

las estructuras, pues “el organismo no sólo es una instancia para ganar elecciones”. Por ello, todas las áreas del Comité 
Directivo Estatal efectúan un proceso de cercanía con la militancia, además de abanderar nuevas causas sociales para 

atraer otros sectores de la población. En el PRI persisten las evaluaciones al interior, tales como balance electoral o 

participación de la estructura durante los comicios del pasado 1 de julio, este análisis concluyó en días pasados, por lo 
cual en próximas semanas comenzarán diversas modificaciones en todos los comités locales, desde los sectores y 

organizaciones, dirigencias, así como el fortalecimiento de cuadros. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Plantea panista vigilar a uniformados: Propuso el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN) Erick 
Marte Rivera Villanueva que aquellos uniformados, de cualquier índole, que abandonaron las filas de instancias 

gubernamentales sean monitoreados cinco años después de concluir su servicio, a fin de evitar su adherencia al crimen 
organizado. El panista expondrá en tribuna de San Lázaro una iniciativa para vigilar actividades de elementos policiales, 

pese a su renuncia o despido de las fuerzas federales. “Subiré a tribuna una ley en materia de seguridad, tiene que ver 

con la obligación de los elementos que dejaron de pertenecer a los cuerpos policiales, que rindan un informe de su 
estatus laboral, por lo menos cinco años después”. Informó que siete de cada 10 bandas delictivas cuentan con el 

respaldo de elementos de seguridad, por ello la necesidad de vigilar sus acciones. “Entes públicos de los tres niveles de 
gobierno serán monitoreados, policías, militares y cuerpos de seguridad, para que piensen dos veces si realmente quieren 

incursionar en el crimen organizado”. Además explicará en otro momento la importancia de simplificar trámites para 
poner en marcha una empresa, de cualquier tipo, pues el objetivo es impulsar la producción autosustentable en México. 

(Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-“Hay cuadros para el 2013”: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo garantizó que hay 
cuadros suficientes en los 18 distritos electorales para armar las planillas que competirán en las votaciones del próximo 

año, sin embargo los nombres están aun bajo reserva.  El cronograma para las elecciones locales de 2013 marca que del 

martes 4 de marzo y hasta el 4 de mayo del siguiente año, es el periodo para que los partidos políticos realicen su 
selección y postulación de candidatos para la elección de diputados locales.  Para el presidente estatal del tricolor, 

Ricardo Crespo Arroyo, será hasta esa fecha que la dirigencia destape los nombres de los aspirantes a un lugar en la 
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Cámara de Diputados, antes tendrán trabajo directo con sus bases para conocer a los “gallos”.  En entrevista para 

MILENIO Hidalgo, el líder priista declaró que su instituto político trabaja de cara a la militancia y mientras se contemplan 

algunas selecciones de militantes que puedan competir en el proceso electoral.  “No hay nombres, estamos en trabajos 
en los municipios de cara a nuestra militancia, pero ahorita no hay nombres”, afirmó Crespo Arroyo y agregó que el 

priismo hidalguense “tiene tanto hombres como mujeres valiosos en todos los distritos, de trayectoria, de profesión, de 
actividad social, creo que hay cuadros en todos los municipios”. Comparado a los comicios federales de julio en siete 

distritos electorales, las elecciones de 2013 renovarán al Congreso de Hidalgo, pero en los 18 distritos electorales locales.  

Con el calendario electoral, aprobado recientemente, para los comicios del próximo año, el dirigente del tricolor subrayó 
que serán respetuosos de las fechas marcadas y no se adelantarán a los tiempos establecidos por el Instituto Estatal 

Electoral (IEE), organismo encargado de organizar las votaciones.  “Hay un calendario electoral, vamos a ser muy 
respetuosos, hay procesos internos, y una convocatoria que se expide, entonces hay que esperar los tiempos, creo que 

estaremos en condiciones hasta marzo de dar a conocer los nombres de nuestros candidatos”, agregó Crespo quien 
liderará a los priistas en una elección más.  En los comicios federales de julio pasado, bajo la dirigencia de Crespo Arroyo, 

el Revolucionario Institucional en Hidalgo ganó las siete diputaciones federales en el mismo número de distritos de la 

entidad; además posición a dos legisladores más por la vía de representación proporcional (o plurinominal), así como dos 
senadores de la República.  En la LXI legislatura hidalguense, la actual, mantiene la hegemonía con 14 diputados locales 

que conforman la bancada tricolor, entre ellos Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno; mayoría 
que, pretenden defender en las elecciones del 7 de julio próximo. Calificación del IEE Tras casi seis años del actual 

Consejo General del IEE y ante la renovación en noviembre de este organismo, Crespo Arroyo calificó la administración 

como transparente, seria y responsable.  “La calificación emana de cómo se llevaron los procesos electorales, las 
elección, es la mejor calificación. Todas las elecciones que ha habido en el estado de Hidalgo en relación a esta 

presidencia electoral es clara, se llevaron en paz.  “Hubo elecciones donde concurrieron todas las fuerzas políticas, los 
partidos políticos tuvimos todos los mecanismos legales y jurídicos para generar la confianza a los partidos y por 

supuesto a la ciudadanía, ese es el mejor resultado”.  Para el PRI, el Consejo General del IEE hizo un trabajo serio y 
responsable en cada uno de los procesos electorales, a pesar de que su presidente se calificó como priista, pero Crespo 

afirma que todos los ciudadanos tienen el legítimo derecho de pertenecer a algún partido político “y si no pertenecen 

pues pueden votar de acuerdo a su preferencia”.  Claves Más detalles - El IEE prepara las elecciones a diputados 
locales de 2013, organización que también estará en medio de la reestructuración del organismo electoral que será 

renovado el 28 de noviembre. - El 15 de enero se instala el próximo consejo general, pero dejaremos todo listo, declaró 
el consejero presidente del IEE. - Para 2012, se aprobaron más de 25 millones de pesos como parte del presupuesto 

entre los siete institutos políticos. - El presupuesto aprobado por el organismo indica que el 41 por ciento del total es 

destinado para transferencias y prerrogativas a PRI, PAN, PRD, Movimiento Ciudadano, PT, PVEM y Panal. (Misael 
Zavala, página 06) 

Milenio-Aplazan partidos "destape" de candidatos al Congreso: A dos meses de que inicie oficialmente el proceso 

electoral para renovar al Congreso del estado, los siete partidos políticos con registro en Hidalgo, aplazan el destape de 
sus candidatos a ocupar una curul.  Las dirigencias partidistas han informado a este medio que aún no hay candidatos, 

que los nombres son reservados o que en diciembre próximo podrán dar a conocer la identidad de sus aspirantes.  Los 
18 espacios de mayoría relativa y 12 de representación proporcional que hay en la Cámara de Diputados hidalguense, 

serán renovados el primer domingo de julio de 2013 (como cada tres años), donde el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
estima un gasto de más de 250 millones de pesos por actividad electoral y general que cubriría sueldos y pago de dietas 

a representantes de partidos políticos, prerrogativas de gastos, así como los pagos por combustible, materiales de oficina 

y consumibles. Luego de las votaciones federales del 1 de julio pasado, la mayoría de los partidos políticos en la entidad 
entraron a un periodo de reestructuración de su militancia. Con refrendos, actualizaciones, reinscripciones o elecciones 

internas, los institutos políticos preparan a sus ejércitos partidistas para la contienda que renueve a diputados locales, 
pactada para el 7 de julio de 2013. En este sentido, Acción Nacional (PAN) se encuentra en un proceso de refrendo y 

actualización de su padrón de militantes hidalguenses, tal como lo hace la dirigencia nacional del blanquiazul en todos los 

estados de la República.  El PAN en Hidalgo informó que el proceso de actualización y refrendo, depuración del partido de 
los miembros activos y adherentes concluirá el 14 de diciembre. Durante octubre y noviembre se lanzará una campaña 

publicitaria en Radio, TV e Internet para informar a los militantes panistas sobre estas actividades. De acuerdo con la 
dirigencia estatal, el último padrón de Acción Nacional indica que en Hidalgo hay cinco mil 909 militantes activos y 25 mil 

adherentes. Está depuración se realiza cada dos años para activos y anualmente para adherentes. Para Acción Nacional, 
la renovación y actualización, más allá de ser una actividad que se realiza periódicamente, es necesaria para reajustar a 

su estructura tras perder las elecciones presidenciales frente al Partido Revolucionario Institucional (PRI), que sacó al 

blanquiazul de Los Pinos.  Mientras que Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) fue uno de los primeros institutos 
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en anunciar una reestructuración en los 84 municipios de Hidalgo, donde se pedirá la renuncia a aquellos operadores con 

resultados poco favorables en las elecciones federales del pasado primero de julio. “Vamos a dar las gracias a los 

operadores que consiguieron menos votos, no serán expulsiones pero sí dejaremos la decisión a cada uno”, declaró María 
Cruz García Sánchez, líder del partido en Hidalgo, dijo que analizarán los resultados en cada localidad. Otro de los 

partidos que también anunció una renovación de su militancia, antes de dar a conocer los nombres de sus candidatos a 
diputados locales, es el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que concentra los últimos meses del año para buscar 

nuevos cuadros que los lleven a obtener mayor número de votos en las votaciones de 2013. Marco Antonio Rico 

Mercado, secretario general del PRD en la entidad, dijo que como parte de una primera etapa de este partido se realizará 
una actualización y refrendo que en próximos días estará por iniciar. Actualmente, el sol azteca tiene al menos 45 mil 

afiliados en territorio hidalguense.  El Partido del Trabajo (PT) también busca que sus militantes se concentren en un 
padrón, además de que tras las votaciones federales y locales se suma un endeudamiento con los acreedores que se 

contrataron para la elaboración de propaganda y distribución en las campañas políticas por un monto de 500 mil pesos.  
Nueva Alianza (Panal) busca sumar mayor número de militantes con credencial, pues se desconoce el número de 

militantes registrados en Hidalgo. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-El PT busca obtener tres curules en julio próximo: De un lugar que ocupa el Partido del Trabajo (PT) en 
el Congreso del Estado, la meta de la dirigencia es alcanzar hasta tres curules por la vía de mayoría relativa en las 

votaciones de julio próximo, más las que se sumen por representación proporcional, informó la presidencia estatal de ese 

partido. El presidente del PT en Hidalgo, Mariano Torres L’estrade, confirmó que en este proceso electoral están 
preparados para ir en un escenario sin coalición para enfrentar las elecciones a legisladores locales, que en 2010, en 

coalición con PAN, Movimiento Ciudadano y PRD, logró colocar a Humberto Pacheco Miralrio como el único diputado 
petista en la LXI Legislatura.  “Hoy vamos a buscar tres representaciones más de mayoría relativa y los que vayamos 

manejando en plurinominales”. Confió que en estas elecciones se ganen dos espacios más para tener mayor 
representación en el Congreso local, donde el PRI tiene mayoría.  Aunque aún faltan nueve meses para la elección local, 

la dirigencia del PT se prepara para ir sin alianzas partidistas, sin embargo “aún no es todavía el escenario (...) estamos 

preparados en el caso de no tener una coalición, ir solos”, adelantó Torres L’estrade. “Hoy más que nunca tenemos 
representación, fortaleza, una identidad y eso ayuda en mucho a lo que hoy venimos promocionando”.  Cuestionado 

sobre los posibles aspirantes a legisladores, indicó que será en diciembre cuando se den los nombres de los petistas que 
los representarán en las urnas.  “Hemos propuesto y ratificado al interior del partido que en diciembre tenemos 

condiciones de presentarlos, vamos a dar ese tiempo para que los compañeros sean respetuosos también de los 

procedimientos a propuesta de ellos, creo que eso va a generar mayor certeza para el proceso.  “Hoy ha sido muy 
abierto este abanico de participación de petistas y conforma entera satisfacción, lo digo como dirigente, que es un buen 

resultado”, agregó.  IEE contundente Mariano Torres confirmó que el Instituto Estatal Electoral (IEE) se profesionaliza 
cada año para mejorar los procesos electorales de ayuntamientos, diputados y gobernador, aunque señaló al Partido 

Acción Nacional (PAN) de criticar del actuar del Consejo General del organismo autónomo.  “Se revisaron de manera muy 

directa como nosotros de partidos políticos, creo que el IEE se profesionalizó, después de tiempo que se había solicitado 
esto, a partir de ahí vemos un escenario donde se hizo el trabajo, hubo contundencia, no solo con el presidente sino con 

los consejeros, tal es así el resultado de procesos electorales muy importantes”.  “En algunos de los casos los que no 
coincidieron con los resultados, eso es en el caso del PAN que no le fueron favorables, pues siempre se generaron 

críticas, para el PT fue muy claro el procedimiento, no tuvimos problemas en las elecciones de presidentes municipales y 
ni mucho menos en diputados locales que vivimos de la mano”.  Claves Estrategias - Tras las elecciones federales del 

1 de julio el Partido del Trabajo (PT) prepara su estrategia política para el proceso electoral de 2013. - Mariano Torres 

L’estrade, líder del PT en el estado, informó que seguirán los trabajos con su estructura en los 84 municipios del estado, 
donde se prepara el terreno para elegir a diputados locales. - “Siempre hemos hecho referencia que al término de una 

campaña hay que iniciar la otra y hoy los petistas en Hidalgo tenemos buen ánimo”, refirió Mariano Torres. (Misael 
Zavala, página 07) 

Criterio-Panal ya tiene sus propuestas para integrar consejo del IEE: Mientras que Movimiento Ciudadano (MC) 

se encuentra en la última fase de análisis de las propuestas para consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo, el Partido Nueva Alianza (Panal) se declara listo para entregar su lista de aspirantes al Congreso local.  Heriberto 

Martínez Santiago, líder del Panal, destacó que la revisión fue exhaustiva, pero se logró ubicar a personas con un perfil 
ciudadano, quienes tienen conocimiento del tema electoral.  Sin dar nombres, pues están reservados para brindarlos a 

conocer al Congreso local hoy, explicó que esperan que por lo menos, una o dos propuestas del Panal sean aceptadas, 

pues reconoció que los seis partidos restantes también presentarán perfiles viables. El panalista dijo que si algun partido 
promueve a sus militantes, estos no serán favorecidos con el voto del partido magisterial.  En esta misma postura se 

ubicó MC, quien en voz de su líder María Cruz García Sánchez, dijo que no se permitirá que los partidos políticos con 
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mayor antigüedad candidaten a militantes, pues claramente la Ley Electoral del Estado de Hidalgo (LEEH) lo prohibe.  

María Cruz García pidió cumplir con este lineamiento, pues refirió que se requieren consejeros que busquen representar a 

los ciudadanos, más allá de los intereses de los institutos políticos.  Cabe destacar que el último párrafo del artículo 78 de 
la LEEH aduce a que si los dirigentes partidistas están de acuerdo, los aspirantes a consejeros electorales bien pueden 

ser militantes o exfuncionarios partidistas.  Sin embargo, para Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal del Panal, la 
incorporación de personajes verdaderamente ciudadanos demostrará el grado de madurez política que existe en Hidalgo.  

Se estima que a partir de esta mañana las propuestas lleguen al Congreso Local, y mientras que el Partido de la 

Revolución Democrática ya dio a conocer su lista de propuestas, Panal lo realizará hoy; en tanto que MC está a punto de 
revelar su listado. (Miriam Avilés, página 06) 

Reloj-Pide Panal cárcel a servidores públicos que funjan como funcionarios de casilla: El Panal buscará hacer 
modificaciones en el Código Penal, a efecto de que las personas que funjan como funcionarios de casilla, u que a su vez 

sean servidores públicos, sean castigados con prisión. Entrevistado por este medio, Heriberto Martínez Santiago, dirigente 

del partido magisterial, mencionó que pese a las modificaciones en materia electoral recién aprobadas aún “no hay 
garantías suficientes” para evitar que funcionarios del gobierno, ya sea estatal, municipal o federal funjan como 

integrantes de las mesas directivas de casilla. Recordó casos como el de Huasca, en la elección municipal donde por una 
persona se revistió la votación en contra del Panal y a favor del PRI; misma situación en Mineral de la Reforma donde 

una persona distinta de la sección fungió como funcionario de casilla, y por ese motivo se le dio el triunfo al PRI. Martínez 

Santiago explicó que buscará una reforma integral mediante la cual se logre el impacto en el Código Penal “para que 
aquel que trasgreda el código penal, la normatividad del propio instituto, sea castigado, porque hay quién lo hizo y nunca 

pasó nada”. (Verónica Ángeles, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Registra ASEH 80% de avance en ejercicio 2011, detalla Picazo: Será el 14 de diciembre cuando se 

entreguen al Congreso local los resultados del Ejercicio Fiscal 2011, practicado a los ex alcaldes hidalguenses, confirmó el 

titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina. El 95 por ciento de los ex ediles se 
presentó ya ante este órgano para solventar observaciones en sus documentos y comprobación de recursos públicos. En 

este contexto la ASEH está preparada para presentar los informes de resultados correspondientes a dicho ejercicio, de 
200 auditorías registra un avance del 80 por ciento concluido. “No voy a esperar hasta febrero del 2013 para presentar 

estos documentos a la Legislatura, además que según la reforma a nivel nacional que aprobó el Congreso de la Unión, 

los informes deben entregarse conforme se concluyen las auditorías”. Sobre los informes trimestrales a los cuales están 
obligados los munícipes en funciones, el funcionario explicó que en el primer periodo fueron seis los ayuntamientos que 

no los presentaron, por tanto fueron advertidos. Los municipios más recurrentes son Eloxochitlán y Acaxochitlán, que no 
presentaron el primero ni el segundo trimestre su correspondiente informe ante la ASEH, de acuerdo con el plazo 

establecido. Picazo Molina comentó que los ayuntamientos que no presenten informe recibirán sanciones por 14 mil 200 

pesos, si son recurrentes la multa será doble, pero aún así están obligados a presentar documentación. Con relación a la 
participación de las actuales autoridades municipales con la ASEH afirmó que es activa, ya que de los 84 municipios sólo 

seis no presentaron informe trimestral en este 2012. Aclaró que es responsabilidad del alcalde, tesorero, síndico 
procurador, para transparentar las cuentas públicas de sus administraciones ante el órgano. Agregó que si el síndico 

procurador no firma los documentos no queda exento de responsabilidad en caso de malos manejos realizados en las 
presidencias municipales. “En la asamblea municipal están representados todos los partidos políticos a través de los 

regidores y síndicos, por lo cual son quienes determinan el rumbo del municipio”. INSTRUCCIÓN. Afirmó el titular de la 

ASEH que los cursos de capacitación aplicados a funcionarios municipales tuvieron resultados positivos en estos primeros 
meses de administración, lo cual se refleja en sus cuentas. Para fortalecer estas acciones, a partir del 5 y hasta el 9  de 

noviembre pondrá en marcha un curso de capacitación en cinco regiones, donde se abordará el tema de la armonización 
contable, solicitado por la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) del gobierno federal. (Alberto Quintana, página 

03) 
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Crónica-Pretende Congreso actualizar normativa: Exhortaron diputados locales a las Comisiones Legislativas de 

Educación Pública y Servicios Educativos de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, para que consideren 

prioritaria la dictaminación de la iniciativa que expide la Ley de Coordinación de la Educación Media Superior. Las 
entidades federativas deben desarrollar instrumentos que permitan incrementar la calidad de las opciones educativas con 

base en las necesidades profesionales y tecnológicas. Se requirió un marco normativo que facilite la coordinación de 
instituciones educativas federales y estatales, en la aplicación de políticas y programas en materia de Educación Media 

Superior, para inferir y regular el desarrollo de políticas públicas. En febrero del año pasado fue presentada ante la 

Cámara de Diputados la propuesta que contiene dicha normativa, la cual fue turnada a las Comisiones Legislativas de 
Educación Pública y Servicios Educativos, con opinión de la de Presupuesto y Cuenta Pública. Con esta ley se pretende 

crear un ordenamiento jurídico que defina, ordene y coordine la educación media impartida por federación, estados, 
municipios y Distrito Federal. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Entregó Sedesol más de 292 mdp para Hidalgo: Otorgó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) más 

de 292 millones 493 mil 908 pesos para Hidalgo respecto a programas 3×1 para Migrantes, Hábitat, Rescate de Espacios 
Públicos y Desarrollo de Zonas Prioritaria (PDZP). En Alfajayucan, el delegado de la Sedesol en Hidalgo, Octaviano 

Liceaga Zermeño, destacó el trabajo coordinado entre todos los entes gubernamentales para que los recursos lleguen a 
sectores vulnerables de la población. Sedesol incrementó alrededor de 21 por ciento de su presupuesto para otorgar 

mejores condiciones de vida a los hidalguenses; en el caso de Hábitat, este año el gobierno federal concedió 61 millones 

351 mil 180 pesos para mejorar el tejido social en 11 municipios; mientras que para el proyecto Rescate de Espacios 
Públicos adjudicó 37 millones 145 mil 859 pesos para combatir los vicios urbanos de las zonas más marginadas. Por otra 

parte, comenzó la entrega total de los 16 millones 275 mil 314 pesos para concluir 72 obras de 42 asociaciones 
pertenecientes al Programa 3×1 para Migrantes. “Hace algunas semanas entregamos la primera parte para proyectos de 

3×1, y hoy reitero lo dicho, avalamos sus sueños porque sabemos que el camino no es fácil y que ustedes proponen lo 

que realmente necesitan sus lugares de origen”. Con ello, la Sedesol reiteró su apoyo en las zonas rurales que necesitan 
de infraestructura y servicios básicos, por lo que este año aprobaron más de 177 millones de pesos, por parte de la 

federación para la ejecución de 235 obras en todo el estado. Estos trabajos consisten básicamete en alcantarillado, redes 
eléctricas, centros comunitarios, pisos firmes, baños dignos y estufas ecológicas. Durante la entrega de 43 millones de 

pesos por parte del gobierno de Hidalgo en Alfajayucan, el delegado Octaviano Liceaga destacó que sólo en cuatro 
programas de la Sedesol, el gobierno federal entregó más de 292 millones de pesos para el mejoramiento de 

comunidades y urbes en la entidad. Liceaga Zermeño refrendó su compromiso con Hidalgo e invitó a los presentes para 

trabajar por un México más justo e incluyente. Asimismo con base en información oficial, destaca que el Programa 3×1 
para Migrantes apoya las iniciativas de los mexicanos que viven en el exterior y les brinda la oportunidad de canalizar 

recursos a México, en obras de impacto social que benefician directamente a sus comunidades de origen. Funciona con 
las aportaciones de clubes o federaciones de migrantes radicados en el extranjero, con apoyos económicos por parte de 

la federación, y de los gobiernos municipales. Por cada peso que aportan los migrantes, los gobiernos federal, estatal y 

municipal ponen 3 pesos; por eso se llama 3×1. (Gabriela Porter, página 10) 

Milenio-Piden elaborar un plan en contra del analfabetismo: Diputados del Congreso local pidieron al secretario 

de Educación y titular del Instituto Hidalguense de Educación para Adultos, Natalio Daniel Cano, para que elaboren un 

plan estratégico que permita a corto plazo abatir el analfabetismo en el Estado de Hidalgo. Tras señalar que de acuerdo 
con cifras del INEGI, en su censo del año 2010, de un los más de 2 millones de personas que hay en el estado, 191 mil 

317, no saben leer ni escribir, esto representa un 9.9 por ciento aproximadamente. Reiteraron el exhorto a fin de que se 
cree un programa de alfabetización dirigido a las personas que no saben leer ni escribir, y así “diluir la problemática, toda 

vez que la alfabetización representa un continuo aprendizaje que permite al individuo cumplir con sus metas, desarrollas 
su potencial y conocimientos, así como participar en actividades sociales y comunitarias”. Mineral de la Reforma, Pachuca 

y Tizayuca son los municipios con mayor porcentaje de alfabetización en sus pobladores, informó el Consejo Estatal de 

Población, quien conmemora este 8 de septiembre fue Día Internacional de la Alfabetización declarado por la ONU y la 
UNESCO. En 2010, el porcentaje de población alfabeta en Hidalgo era 89.1. Los hombres de 15 y más años de edad que 

saben leer y escribir representaban 91.3% respecto de todos, y las mujeres 87.2 por ciento. Entre la población joven es 
más frecuente ser alfabeto, según el Censo de 2010, de cada 100 personas de 15 a 19 años, 98 son alfabetas; de los 20 

a los 24 años la proporción disminuye a 97 de cada 100; del grupo de edad de 30 a 64 años 88 de cada 100 saben leer y 

escribir un recado y desciende a 56 de cada 100 entre las personas de 65 y más años. Para Hidalgo la población alfabeta 
residente en localidades integradas por menos de 500 habitantes representaba 80.6%; en localidades de 500 a 2,499 

residentes el 85.7% presentó esta condición; de 2,500 a 14,999 pobladores era el 91.9%, mientras que en localidades de 
más de 15,000 personas, constituía el 95.2% quienes sabían leer y escribir un recado. En ámbitos municipales según su 

condición de alfabetismo para el año 2010, el 98% de la población de Mineral de la Reforma era alfabeta; 97% de 
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Pachuca de Soto y Tizayuca respectivamente; el 96% de alfabetas tenían Tula de Allende, Atitalaquia, Mineral del Monte, 

y Atotonilco de Tula, mientras que en Yahualica el 65% de su población presentó esta condición; San Bartolo Tutotepec 

el 66%; Huehuetla 67%; Xochiatipan 69% así como Jaltocán y Tepehuacán de Guerrero con el 70% respectivamente. De 
acuerdo al número promedio de grados escolares aprobados por la población de 15 años y más, en Hidalgo fue de 8.3 

grados para el ciclo 2011-2012, según datos de la Secretaría de Educación Pública Federal dados a conocer en recientes 
fechas para las entidades.  Ley de coordinación Los integrantes del Congreso local giraron un exhorto a la Cámara de 

Diputados del Congreso de la Unión, a fin de que dictamine la iniciativa de Ley de Coordinación de la Educación Media 

Superior, la cual fue turnada a las Comisiones Legislativas de Educación Pública y Servicios Educativos, con opinión de la 
de Presupuesto y Cuenta Pública. Argumentaron que con la iniciativa, se pretende crear un ordenamiento jurídico que 

tenga por objeto definir, ordenar y coordinar la educación media superior, que imparten la Federación, los Estados, los 
Municipios y el Distrito Federal, sus organismos descentralizados, así como los particulares, con reconocimiento de validez 

oficial de estudios. Con esto se busca que no existan casos de fraudes en la validación de educación, por considerar que 
algunas instituciones son las promotoras de carreras que a final de cuentas no están totalmente acreditadas. 

(redacción, página 08) 

Criterio-Regañará Congreso a regidores conflictivos: El martes serán citados en el Congreso local regidores de 
Yahualica y Jaltocán, quienes desahogarán ante los legisladores los problemas que han tenido con sus respectivos 

presidentes municipales. Incumplimiento de acuerdos con ciudadanos y trabajadores, ocultar la nómina del municipio y 

hermetismo en los proyectos de egresos 2013, son algunas de las inconformidades por las cuales las Asambleas recurren 
a los diputados para mediar el conflicto. Estos dos Cabildos de la Huasteca se suman a otros 12 que en menos de un año 

han acudido al Congreso para que los integrantes de la comisión de gobernación, que preside el diputado Joel 
Nochebuena Hernández, puedan intervenir. A diferencia de otras administraciones, estas inconformidades se han 

disparado en los últimos 10 meses, según Nochebuena Hernández, quien estimó que 70 por ciento de los casos son por 
incumplimiento de acuerdos, mientras que 30 por ciento se debe a otro tipo de problemas, como conflictos personales. 

Después de la sesión ordinaria de mañana, el síndico procurador junto con cuatro de cinco regidores que conforman el 

ayuntamiento de Yahualica se entrevistarán con los legisladores para exponer la problemática que tienen con el alcalde 
Perfecto Hernández Bautista. Además, otros cuatro regidores de Jaltocán harán saber que el edil Hipólito Hernández 

Aquino mantiene en secreto la nómina de los trabajadores del ayuntamiento; así como la falta de comunicación y 
hermetismo en su administración. A estos se suman las inconformidades de las Asambleas de Singuilucan, Santiago 

Tulantepec, Ixmiquilpan, Acaxochitlán, Huichapan y Progreso de Obregón, donde los conflictos internos de los Cabildos 

han sido los más álgidos, incluso al grado de solicitar el desafuero del presidente municipal. "Ya hay muchos conflictos al 
interior de los Cabildos, principalmente por falta de acuerdos que se establecieron, ya sea al inicio de la campaña o de la 

administración, y esto provoca confrontación o rivalidad que para enero afectará la firma de la cuenta pública y 
modificaciones a la Ley de Egresos", expresó el legislador local. Finalmente, dijo que hay casos como Singuilucan, 

Acaxochitlán y Progreso de Obregón, donde los regidores que denuncian al edil resultan ser del mismo partido político. 

"Algunos con fundamentos muy sustentados, pues algunos presidentes municipales no quieren compartir con los 
regidores información que concierne al propio ayuntamiento". (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Ignora Honorato planes de Fortaleza: Honorato Rodríguez Murillo, secretario del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales estatal, aseguró ignorar la instalación de la cementera Fortaleza, cuyo socio es Carlos Slim. El 

funcionario dijo que los trámites y permisos para la aceptación del proyecto conciernen exclusivamente a instancias 

federales, por lo que justificó la incompetencia de las estatales y municipales. “Todo lo que sabemos acerca de la 
instalación de la nueva cementera en el Valle del Mezquital es por la información que han dado los medios de 

comunicación, pero oficialmente la Semanath no tiene conocimiento”, dijo. De acuerdo con el anuncio del director 
general de Cementos Fortaleza, Antonio Taracena, la planta se ubica en Santiago de Anaya y su capacidad de producción 

será de un millón de toneladas al año. Identificada como una región con una alta calidad en la producción de materiales 

de construcción, destacó que en febrero de 2013 se entregarán los primeros lotes. Sobre el proyecto con 46 por ciento 
de capital del magnate mexicano, la entidad se ha mantenido ajena en otorgamiento de permisos y en la planeación del 

proyecto. El exdiputado local del PVEM indicó que la Secretaría del Medio Ambiente estatal (Semarnath) no ha solicitado 
información al gobierno federal, pues se mantienen a la espera de ser notificados o de la consulta pública. “El problema 

es que cuando se presenta en una consulta pública, los propietarios no ofrecen información sobre el verdadero impacto 
ambiental, pues el proyecto es sintetizado y no dar pormenores de sus procesos de producción, la tecnología empleada, 

entre otras características”, explicó. El secretario aseguró que los empresarios se escudan en los derechos de autor para 

negar información. Por ello, pidió que las delegaciones federales den a conocer los proyectos que se desarrollarán en la 
entidad. (Miriam Avilés, página 05) 
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Criterio-Cumplirá Olvera sus promesas hasta 2014: No será en 2013 sino hasta 2014 cuando se puedan concluir 

los 500 compromisos contraídos por el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, con el programa Papelito Habla, que 

opera en las comunidades.  El mandatario explicó que al cierre de octubre de 2012 se tiene concluido 20 por ciento del 
total de las obras; mientras que se está trabajando en un porcentaje similar para finalizar este año con al menos 220 

compromisos contraídos con la población.  “Esperamos que el próximo año logremos tener el presupuesto suficiente para 
adelantar otro 40 por ciento, y dejar para 2014 una mínima cantidad de obras”, dijo Olvera. El Ejecutivo estatal refirió 

que la meta es cumplir en un año y dos meses más de la mitad de los proyectos plantados en cada municipio, pues se 

trata de obras de infraestructura social, en su mayoría.  Comprometido para 2013 el término de las más de 500 obras, 
según el Plan Estatal de Desarrollo (PED), el programa Papelito Habla se postergará un año más, pues se trata de obras 

comunitarias que requieren más trabajo. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Quiere Caasim que Ceuni pague el agua por ser una empresa: Con la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo (UAEH) se mantiene un convenio para el suministro de agua, pero queremos que paguen el servicio del 

Centro de Extensión Universitaria (Ceuni), señaló José Luis Galleros Hernández, director de la Comisión de Agua y 
Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim). Ante un convenio de intercambio de servicios, el directivo explicó 

que la universidad les ofrece cursos de capacitación, lo cual cubre el costo del agua potable que consume la institución 
educativa; sin embargo, el club deportivo y social Ceuni es una empresa privada. “Lo que buscamos en las negociaciones 

con la universidad es sacar al club del convenio, porque es una empresa que genera un recurso. Ellos cobran por cada 

persona afiliada y consume una gran cantidad de agua potable por la alberca”, declaró. Gallegos Hernández señaló que 
los planteles y espacios registrados como dedicados a la actividad de la educación pública se encuentran incluidos en el 

convenio de intercambio de servicios, pues de esta manera ambas instituciones se benefician. “Ya tenemos puntos de 
avance con las autoridades universitarias, pues permitieron la colocación de medidores en todos los institutos. Por lo 

menos ya sabemos cuántos litros de agua consume cada espacio”, explicó. El funcionario estatal advirtió que otro 
beneficio fue la preocupación de la UAEH por cuidar el agua, amén de utilizar con eficiencia la planta tratadora localizada 

en Ciudad Universitaria. “Es importante destacar que no tenemos demanda alguna con la UAEH; es más, no tienen una 

deuda con el servicio, sencillamente estamos fijando las bases para que del convenio salga el club deportivo”, aseguró. 
En cuanto al club deportivo Loreto, que también pertenece a la UAEH, Luis Galleros dijo que para este espacio aún no se 

cuenta con el servicio: “Ya hubo un primer acercamiento y esperamos que éste sí arranque con la palomita, es decir, con 
un contrato”. De acuerdo con Caasim, 22 por ciento de los morosos son instituciones educativas, como universidades y 

planteles de nivel básico, de los cuales no se dieron nombres, pero ejemplificó que se analiza el caso de una escuela con 

una deuda por 78 meses. (Miriam Avilés, página 06) 

Uno más uno-Denuncian desfalco a las arcas municipales: El síndico procurador del ayuntamiento local, Gizael 

Hernández, adelantó que cuenta con documentos oficiales que prueban desfalco al erario municipal por parte del 
presidente municipal Alfredo Zúñiga Avilés, los cuales serán integrados al expediente que se acumula en cuanto a 

irregularidades administrativas de dicho gobierno. El fiscalizador del municipio mencionó que tiene en su poder dos 

contrarecibos donde el edil Zuñiga Avilés autoriza con su firma primero un prestamos por mil pesos a su hermano Raúl, 
luego signó otro por la cantidad de 6 mil pesos, así mismo trató de ingresar cuentas de restaurantes y compras en un 

OXXO, por un valor superior a los 10 mil pesos, situación que atenta contra la cuenta pública, ya que son gastos 
personales y no ejecutivos, por lo que la presidencia municipal no tiene porqué pagarlos. Gizael Hernández mencionó a 

su vez, que durante la pasada temporada de Semana Santa celebrada en el río de Progreso, se recaudaron 40 mil pesos, 

los cuales no fueron reportados dentro de los ingresos propios del municipio, y ahora permanecen en calidad de 
“desaparecidos”. Por estas irregularidades el frente disidente encabezado por el regidor Armando Mera, confirmó que se 

presentará una nueva denuncia en contra del edil, esta vez por desfalco a las arcas municipales. (Carlos Vega, página 
03) 

Independiente-En cuatro años, 69 quejas por tortura en la entidad: A pesar que la Comisión de Derechos 

Humanos de Hidalgo (CDHEH) recibió 69 quejas por tortura durante los últimos cuatro años, situación que lo colocó en el 
cuarto casillero, solo emitió tres recomendaciones que hasta el momento permanecen ignoradas. Dicha cifra se dispara a 

540 quejas por violaciones a la integridad personal en la entidad, durante enero de 2008 a junio de 2012. También 
fueron documentados 72 casos de detención ilegal en arraigos y que en la casa para dicho fin de la Procuraduría General 

de Justicia de Hidalgo (PGJEH) “se mantiene encadenadas a algunas personas”. Existen siete averiguaciones previas por 

tortura, sin embargo no ha sido detenida ninguna persona, que demuestra la “amplia impunidad que prevalece” en la 
entidad. Así se desprende del informe de siete organismos defensores de garantías individuales que será presentado por 

el Estado mexicano ante el comité contra la tortura de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Quienes padecen 
mayor incidencia de tortura son Distrito Federal, con 628 quejas; Michoacán, con 492; San Luis Potosí, con 105; Hidalgo, 
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con 69; Querétaro, con 60; Tlaxcala, con 39, y Guerrero, con 29. Para la CDHEH, los bajos índices de tortura en la 

entidad son por la falta de difusión de esta problemática, incluso al interior del organismo ya que anteriormente dichas 

quejas eran calificadas como violaciones al ejercicio de la función pública o lesiones. Balconean la casa de arraigo de la 
PGJEH ante la ONU En este informe elaborado por organismos defensores de derechos humanos, Raúl Arroyo González 

balconeó ante la ONU a la casa de arraigo de la PGJEH. En dicho lugar “existen condiciones de hacinamiento e 
inseguridad y además su infraestructura y ubicación es inadecuada por encontrarse en zona habitacional”, agrega el 

documento. Señaló que en la entidad no existe control sobre la legalidad de la detención, a la par de la ausencia de 

estándares probatorios para puesta en práctica y precariedad en el respeto, garantía y protección de los derechos de las 
personas en arraigo. En Hidalgo, los casos consignados por la Procuraduría estatal y que fueron sustentados mediante 

confesiones obtenidas a través de probables actos de tortura, no son convalidados por el poder Judicial. Asimismo, se 
identificó que al momento de hacer detenciones en domicilios, las autoridades lesionan a familiares. Quejas por estado. 

(Víctor Valera, página 02) 

Sol de Hidalgo-No vendemos plazas: Sobre la supuesta venta de plazas y manejo de influencias dentro del Sindicato 
Nacional de Salud, sección Hidalgo, la dirigente Sonia Ocampo es determinante: "Ni un centavo partido por la mitad he 

recibido a cambio de una plaza o un cambio de adscripción. Puedo ver de frente y a los ojos a todos. Mi trabajo es 
honesto. Respondo así a la confianza que miles de compañeros pusieron en mí". Insistió en que siempre habrá voces mal 

intencionadas que busquen destruir y no construir, sin embargo, subrayó, la labor emprendida en el sindicato está a la 

vista de todos y puede ser sometida a cualquier tipo de auditoría. "Lo he señalado públicamente. Quien afirme que se le 
vendió una plaza o que se traficó con influencias, que lo denuncie. Todo el comité está a disposición de quien quiera". 

Sonia Ocampo recalcó que no se permitirá ningún tipo de abuso con los sindicalizados, por lo que ante cualquier 
anomalía, se tomarán las medidas correspondientes, llegando hasta las últimas consecuencias. "Si alguien tiene que irse, 

se irá. Aquí hay un compromiso que se tiene que cumplir. Fui muy clara. No hay favoritismos ni tráfico de influencias con 
nadie". Mencionó que los beneficios adquiridos han sido para todos los trabajadores sin distinción. Resaltó becas, 

créditos, plazas, cambios de adscripción, concepto de riesgo y prestaciones laborales.. "Estamos incluso negociando aún 

las cuatro prestaciones que faltan a los homologados para terminar con esa etapa. Las autoridades de salud y el sindicato 
van de la mano en este asunto que es justicia laboral para todos los compañeros". La dirigente señaló que el sindicato 

mantiene sus puertas abiertas para atender a todos los trabajadores, ya sea en su sede en Pachuca, o a través de los 
delegados en cada centro de trabajo, además de la página web, donde, afirma, se le da respuesta directa a todas las 

peticiones, denuncias o comentarios. (redacción, Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Capacitan en transparencia a servidores públicos de Hidalgo: El Instituto de Acceso a la 
Información Pública Gubernamental del Estado realizó jornadas de capacitación y actualización con las ochenta y cuatro 

presidencias municipales, los tres poderes del estado y los cinco organismos públicos autónomos. En cuatro sesiones, los 
consejeros del Instituto y directores del mismo, encabezados por Flor de María López González, expusieron a los 

servidores públicos municipales y estatales los "Criterios de Evaluación de Portales Web" que iniciará el Instituto, el 

anuncio de la "Métrica de Transparencia 2012-2013", así como el status de los informes mensuales que deben entregar al 
propio Instituto como lo establece la Ley en la materia.  La presidenta del Instituto de Acceso a la Información señaló a 

los asistentes la importancia de mantener actualizado su portal web, reforzando con ello las obligaciones de 
Transparencia y Acceso a la Información.. En estas capacitaciones se contó con la presencia Irma Ramírez Ramírez, 

representante del secretario de Gobierno, además de presidentes municipales, titulares de unidades de información, 

contralores y directores de informática de setenta un ayuntamientos. De igual manera, los cinco organismos públicos 
autónomos existentes en el estado y de los veinte enlaces de transparencia de la unidad de información del Poder 

Ejecutivo, y dos más del Legislativo y Judicial. (redacción, Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Demandan habitantes evitar tintes políticos en consejos: La renovación de Consejos Ciudadanos en 

Pachuca obliga a los nuevos representantes a trabajar para impedir que las directivas adopten tintes políticos y 

obstaculicen el beneficio social; manifestaron habitantes de la colonia El Huixmí. Al concluir ayer el proceso de renovación 
de los órganos ciudadanos en barrios y colonias capitalinas, los participantes puntualizaron que el buen funcionamiento 

de la instancia que fungirá como autoridad ciudadana depende de que los participantes no vean su trabajo con fines 
partidistas. Ever Santillán, vecino de El Huixmí, señaló que la designación de las nuevas directivas es un hecho sin 

precedentes en la vida de estos sectores sociales, al subrayar que existe amplia expectativa por trabajar de manera 
conjunta con la administración del alcalde Eleazar García Sánchez. “Deseamos que los nuevos dirigentes se coordinen con 

la presidencia municipal para ofrecer a la gente resultados inmediatos y que realmente favorezcan a la sociedad, ya que 

 en anteriores ocasiones y tras designar a las directivas, el trabajo se nulificó al tomar tintes partidistas”. Para las 
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primeras horas de este lunes se prevén los resultados finales de los cómputos en barrios y colonias, en espera de que las 

nuevas directivas tomen protesta ante el presidente municipal Eleazar García Sánchez. (Milton Cortés, página 05) 

Criterio-Videovigilancia, en escuelas más vulnerables: edil: La Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y 

Vialidad de Pachuca elabora un diagnóstico para identificar a las escuelas del municipio más vulnerables a la 

delincuencia. Ahí será reforzada la vigilancia a través de la instalación de cámaras. Así lo adelantó el alcalde de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, quien explicó que el proyecto se considerará en el presupuesto 2013. Mientras, la Secretaría de 

Seguridad municipal realiza un censo para dictaminar las “zonas de mayor conflicto delictivo” y determinar los planteles 
que requieran la instalación de videocámaras de monitoreo permanente. Cuestionado sobre la inversión, García Sánchez 

anticipó que será tecnología distinta a la que actualmente emplea la ciudad, aunque no será de punta, como la que se 

pretende aplicar en el resto de la ciudad: “más sencilla, pero no menos funcional”. El alcalde estimó que en el proyecto 
se requerirá aplicar de 2 a 3 millones de pesos. El representante popular dijo que la instrumentación de la clave C3 

actualmente no opera “como una capital del estado requiere”, por lo que, adelantó, se busca crear un Centro de Control 
Profesionalizado “de manera muy importante” el año siguiente. Con esta estrategia, dijo, se espera una respuesta 

inmediata en materia de seguridad, pues actualmente, evidenció, “los ojos de la ciudad no están funcionando como tal”, 
dado que algunas de las videocámaras no son funcionales. “No están operando y algunas que sí operan ya son tecnología 

obsoleta”. Respecto a la adquisición de las cámaras, dijo que se está en la etapa de análisis para determinar las mejores 

propuestas locales y nacionales. El edil priísta añadió que actualmente la ciudad cuenta con 30 cámaras de vigilancia, 
pero insistió que un número importante de ellas no están operando “y las que están operando, la calidad de imagen no 

es la que necesitamos hoy en día”. El 11 de octubre, Criterio publicó que el alcalde capitalino anticipó que el presupuesto 
municipal en materia de seguridad se incrementaría con la intención de hacer de Pachuca la ciudad más segura del país, 

estrategia a la que se integrará el programa de reforzamiento de la videovigilancia escolar. García estimó que se buscará 

incrementar 20 por ciento el presupuesto para el próximo año en la materia. El recurso serviría para contratar más 
elementos policiacos, comprar armamento, así como adquirir cámaras inteligentes, presumió. “Ahorita estamos 

analizando con todos los secretarios los presupuestos” para que se presente “un presupuesto realista”, dijo el edil, dado 
que en otras ocasiones se han manejado números irreales. Esa ocasión, el alcalde destacó que una de las prioridades del 

municipio es la seguridad y anticipó un incremento considerable en la materia, dado que es “una de las secretarías que 
requieren la mayor demanda ciudadana”. “El incremento sería en 20 por ciento”, que permitiría concretar proyecos como 

el de la Policía de Proximidad, así como la videovigilancia, para poder contar con cámaras inteligentes. En el caso de las 

cámaras inteligentes, aseguró que representarán un costo superior al del equipo con que cuenta la ciudad actualmente. 
(Emmanuel Rincón, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Monta Chiapas farsa de biodiesel: Aunque durante su Administración el Gobernador de Chiapas, Juan 
Sabines, se ha empeñado en presumir que la entidad es pionera en la generación de bioenergéticos, especialistas 

coinciden en que todo ha sido una farsa. Incluso la Planta de Biodiesel inaugurada en Tapachula en 2010 en un acto al 

que acudió el Presidente Felipe Calderón también formaría parte del presunto montaje del Mandatario estatal, de acuerdo 
con expertos. A dos años de distancia, REFORMA comprobó en un recorrido por las instalaciones, en las que generarían 

bioenergéticos a partir de la jatropha curcas o piñón, que, al día de hoy, no hay actividad industrial alguna y sólo laboran 
en ellas cuatro personas. "La planta no opera y está descompuesta. Los cuatro tanques estacionarios están vacíos", 

señaló un trabajador que pidió el anonimato. Según el plan original, el biodiesel generado sería utilizado en la operación 

del autotransporte Tapachulteco, en Tapachula, operado por la empresa Sistema de Transporte Urbano de Tapachula 
(Situtap), y el Conejobús, en Tuxtla Gutiérrez, operado por el Sistema de Transporte Urbano de Tuxtla (Situsa), con una 

mezcla de 20 por ciento de biodiesel y 80 de diesel hasta llegar, paulatinamente, al 100 por ciento de combustible limpio. 
Pero esto nunca fue así, aseguró un empresario del ramo aceitero que pidió no revelar su identidad debido, argumentó, a 

la "actitud represora de Sabines". "El biodiesel que utilizaron tanto el Conejobús como el Tapachulteco durante su 
inauguración (en 2010) lo trajeron del centro del País, de una planta en Lázaro Cárdenas. No lo produjeron aquí en 

Chiapas", sostuvo. Actualmente, sólo algunas de las 45 unidades con las que cuenta el Tapachulteco utilizan una mezcla 

al 5 por ciento, reveló una fuente del Situtap.  Aseguró que en dos años de operaciones, al menos el transporte 
Tapachulteco, nunca ha utilizado biodiesel al 100 por ciento, como se prometió. La fuente del Situtap, que accedió a 

hablar a cambio de guardar su identidad, expuso que seis meses no utilizaron ni siquiera una gota de biodiesel por 
irregularidades en el proyecto de Reconversión Productiva, y porque los motores de los camiones comenzaron a tener 

fallas. "Al menos una docena de vehículos comenzaron a sufrir fallas, debido a que la densidad del biodiesel provocó 

taponamientos en el motor, lo que elevó los costos en el mantenimiento, obligándolos a dejar de utilizar el 
bioenergético", afirmó. Por su lado, un empresario y especialista en la producción de aceites vegetales dijo que si se 
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considera que un Tapachulteco requiere al día 200 litros de combustible, en 45 vehículos serían 9 mil litros de 

combustible. "Pero como, según el proyecto inicial, el 20 por ciento corresponde a biodiesel, estamos hablando de mil 

800 litros de biodiesel diario. Es decir, que al mes se requerirían 54 mil litros de biodiesel para surtir a este sistema 
energético con el que no se cuenta", aseguró el empresario. Los propietarios de las rutas de colectivos en donde 

ingresaron los nuevos sistemas de transporte fueron obligados a cederlas y a convertirse en accionistas de las empresas 
operadoras bajo la promesa de contar con un sistema autosuficiente y rentable, reveló un accionista. Dijo que para la 

constitución del Tapachulteco les garantizaron un mercado de 35 mil usuarios al mes, sin embargo, con esfuerzos se 

llegan a los 20 mil.  "La tarifa para un usuario general es de 5 pesos, pero si se considera que muchos son usuarios que 
pagan tarifas preferenciales como estudiantes y adultos mayores, el proyecto no es autosuficiente", afirmó el accionista. 

El también especialista agregó que lo más burdo de la farsa fue el primer vuelo comercial en México presuntamente 
impulsado por bioturbosina en 2011. Entonces, el Gobernador Sabines, quien formaba parte de los pasajeros que 

viajaron del DF a Chiapa de Corzo, aseguró que esto se logró gracias a que, en 2008, estableció en el Municipio de 
Cintalapa un huerto madre de piñón, del que se extrae la materia prima para el biocombustible. Pero en 2011, durante 

un congreso nacional de cambio climático, Alejandro Álvarez Bejar y Nora Lina Montes, especialistas de la Facultad de 

Economía de la UNAM, revelaron: "Si las plantas se sembraron en 2008, no habría producción sino hasta 2013, pues las 
plantas necesitan cinco años para su crecimiento". Prueba con aceite de rosticerías Tras el fracaso en la producción 

de biodiesel en Chiapas a base de jatropha curcas o piñón, el Gobernador Juan Sabines intentó producir biodiesel con 
aceites de desechos de rosticerías de pollo y restaurantes, pero también fracasó. En diciembre de 2011, el Congreso local 

le aprobó un decreto por el que se autoriza al Poder Ejecutivo "a través de Biodiesel de Chiapas la recolección de 

residuos sólidos derivados de las grasas animal y/o vegetal para la producción de biocombustibles". En su artículo 
primero, el decreto establece que tiene como objetivo la recolección de residuos sólidos, específicamente la grasa vegetal 

y animal generada por restaurantes, mercados, centros de abasto, rastros públicos y cualquier establecimiento. En la 
exposición de motivos, el Gobernador de Chiapas presume la necesidad de mayor participación de la iniciativa privada 

para las tareas de cuidado y conservación del medio ambiente como ha resultado la producción de biodiesel. El artículo 3 
del referido decreto señala que los establecimientos que cumplan con el objeto del decreto serán beneficiados recibiendo 

estímulos fiscales en lo referente a la Licencia Sanitaria de Funcionamiento, sin embargo, los propietarios han sido 

amenazados para entregar sus desechos, reveló el propietario de una rosticería. De acuerdo con un especialista, el 
proyecto del aceite de desecho también fracasó porque el Gobernador Juan Sabines no contaba con que la Planta de 

Biodiesel instalada en Puerto Chiapas no tiene la capacidad para procesar aceites sucios. Es decir, un aceite de desecho 
requiere un proceso mayor para retirarle impurezas y limpiarlo, cosa que nunca contemplaron. "El proceso para producir 

biodiesel a base de aceites de residuos es más complicado y costoso, porque las propiedades químicas son muy 

diferentes al de un aceite virgen, debido al proceso de calentamiento repetido y su contacto con los alimentos que se 
fríen. "Por lo tanto, no es viable y mucho menos rentable. Chiapas fracasó en su intento de producir biodiesel", remató. 

(redacción, primera plana) 

Excélsior-Crean frente contra PRI; buscan evitar congeladora: Legisladores federales y presidentes nacionales 
del PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano constituirán el miércoles el frente contra el PRI en el Congreso de la Unión, 

para obligarlo a no congelar la reforma laboral y a aceptar en sus términos el candado legal que sujeta a los sindicatos. El 
futuro frente, que ya comienza a ser conocido como Todos Unidos contra el PRI (Tucop), tiene prevista su primera 

reunión el próximo miércoles, en un restaurante de Polanco. Están convocados dirigentes nacionales, coordinadores, 
vicecoordinadores e integrantes de las comisiones de Trabajo y Previsión Social de ambas cámaras de los partidos 

opositores al PRI, con el fin de trazar una estrategia. El pasado jueves, el PRI en la Cámara de Diputados afirmó que la 

iniciativa de reforma laboral que envió el presidente Felipe Calderón perdió su calidad de preferente y en adelante 
recibiría un tratamiento ordinario, sin un plazo límite para procesarla. Crearán frente Todos Unidos contra el PRI 

Dirigentes partidistas y legislativos están convocados a la reunión. Senadores, diputados federales y presidentes 
nacionales del PAN, PRD, PT y Movimiento Ciudadano constituirán este miércoles el frente contra el PRI en el Congreso 

de la Unión, para obligarlo a no congelar la reforma laboral y a aceptar en sus términos la reforma que sujeta a los 

sindicatos. Este movimiento legislativo emula a lo ocurrido en el 2006 en el interior del PRI, cuando surgió el movimiento 
Todos Unidos contra Madrazo (Tucom), sólo que en esta ocasión es Todos Unidos contra el PRI (Tucop), y tiene prevista 

su primera reunión el próximo miércoles, en un restaurante de Polanco. A la cita están convocados del PAN Gustavo 
Madero, Ernesto Cordero, Francisco Domínguez, Luis Alberto Villarreal y Jorge Villalobos, Javier Lozano, César Octavio 

Pedroza, Juan Bueno, Alejandro Micalco, Alfredo Botello, Karina Labastida, Esther Quintana, Marcelo Torres y Alfredo 
Zamora. Por parte del PRD Jesús Zambrano, Luis Miguel Barbosa, Dolores Padierna, Silvano Aureoles, Miguel Alonso 

Raya, Alejandra Barrales, Martí Batres, Silvano Blanco, Alejandro Carbajal, Socorro Ceseñas, Valentín González y Elena 

Tapia. Del PT están citados Alberto Anaya, Manuel Bartlett, David Monreal, Ricardo García Cantú y Adolfo Orive; y del 
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Movimiento Ciudadano Dante Delgado, Ricardo Monreal , Ricardo Mejía y Luisa María Alcalde Luján. Invitados Se trata 

de los dirigentes nacionales, coordinadores, vicecoordinadores e integrantes de las comisiones de Trabajo y Previsión 

Social de ambas cámaras, que planean comer juntos el próximo miércoles, para trazar la estrategia que lleve a los 
priistas al terreno que su oposición quiere. Después de los comicios presidenciales del 2 de julio pasado, el PAN y 

partidos de izquierda han tenido acercamientos. El 9 de julio los dirigentes del PAN y del PRD se reunieron para intentar 
buscar una ruta común para una posible impugnación de los comicios presidenciales, que finalmente no se concretó. Sin 

embargo, el 28 de agosto pasado, el PAN y PRD acordaron conformar una alianza legislativa con el propósito de obligar 

al PRI a llevar a fondo las reformas en materia de combate a la corrupción, transparencia y publicidad gubernamental. 
Dirigentes nacionales y coordinadores parlamentarios de PAN y PRD también acordaron buscar que se castigue con 

anulación electoral la compra de votos. Los coordinadores parlamentarios del PAN y el PRD, así como la entonces 
senadora electa panista Gabriela Cuevas aclararon que no se trata de un bloque contra el PRI, ni una alianza para poner 

obstáculos al próximo gobierno federal, sino un acercamiento para encontrar coincidencias en el impulso de una agenda 
común. Reuniones Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados federales del PAN, así como su homólogo del 

PRD Silvano Aureoles, explicaron que harían reuniones bilaterales con el PRI para encontrar coincidencias en la agenda a 

impulsar. Una vez iniciada la presente legislatura y tras la aprobación de la reforma laboral en la Cámara de Diputados, 
los panistas y perredistas pactaron una nueva alianza en el Senado, para intentar sacar adelante la iniciativa en materia 

laboral. El coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, confirmó la alianza con la bancada del PAN en la discusión 
de la minuta de la reforma laboral, para tratar de modificarla e incluir el tema de la transparencia y la libertad sindical, 

algo que se rechazó en la Cámara de Diputadas. La alianza fructificó y a la propuesta del PAN y PRD se unieron en la 

votación final de la reforma laboral todos los institutos políticos logrando 128 votos a favor, incluidos los del PRI, PVEM, 
PT, MC y Panal. Antecedente Previo a las elecciones presidenciales de 2006, en el PRI se formó un grupo denominado 

Tucom. Todos Unidos contra Madrazo fue conformado por el entonces coordinador de los senadores del Revolucionario 
Institucional, Enrique Jackson, que se oponía a la candidatura presidencial del tabasqueño, Roberto Madrazo Pintado, por 

las siglas del tricolor. El Tucom se conformó, incluido Jackson, por los ex gobernadores del Estado de México, Arturo 
Montiel; de Tamaulipas, Tomás Yarrington; de Nuevo Léon, Natividad González Parás, y el de Coahuila, Enrique Martínez 

y Mártínez. El hecho inédito al interior del PRI, no impidió que Madrazo se convirtiera en candidato del tricolor, aunque 

en los comicios presidenciales resultó derrotado por Felipe Calderón Hinojosa y llevando a su partido al tercer lugar de la 
votación del país, con 22.26 por ciento del total de los sufragios, el nivel más bajo de toda la historia del PRI. Beltrones 

no quiere la reforma: Barrales La senadora Alejandra Barrales lamentó que el Coordinador del Grupo Parlamentario 
del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, tenga la intención de evitar a toda costa las modificaciones a 

la reforma laboral en materia de transparencia sindical y sólo busca argumentos legaloides sin sustento jurídico para 

congelarla. “A mí me sorprenden las afirmaciones del legislador porque no tienen sustento, ya sea porque desconoce el 
mundo laboral o lo conoce y no quiere cambiarlo. Nosotros estamos planteando cambios de fondo”, aseguró la 

perredista, mediante un comunicado de prensa. También destacó que es equivocado el juicio de los priistas de que fue la 
inclusión per sé del artículo 388 Bis lo que quitó el carácter de preferente a la reforma. “Este artículo no es una 

ocurrencia y forma parte del convenio 87 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y lo que busca es 

simplemente el derecho de los trabajadores a elegir por su sindicato. Actualmente, un 90 por ciento de los contratos 
colectivos se firman a espaldas de ellos”, dijo. “Este artículo obliga a consultar a los trabajadores si están de acuerdo en 

elegir a su representante sindical y su sindicato, además da garantía a los patrones de que no sean extorsionados para 
firmar un contrato con alguna organización sindical que no cuenta con el apoyo de sus integrantes”, añadió la legisladora 

federal. Aseguró que Manlio Fabio Beltrones “sabe perfectamente que cancelar, modificar y añadir artículos a una nueva 
minuta, ya sea como Cámara de origen o revisora, que fue el caso del Senado, se está facultado para hacerlo”. (Leticia 

robles, primera plana) 

La Jornada-Orozco asignó contratos millonarios a firmas militarista y deforestadora: De acuerdo con la 
historiadora María de los Ángeles Magdaleno Cárdenas y el profesor de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 

(UACM) Javier Gutiérrez Marmolejo, María Esther Orozco Orozco, como directora del Instituto de Ciencia y Tecnología del 

Distrito Federal (ICTDF) benefició con contratos millonarios a dos empresas estadunidenses relacionadas con el desarrollo 
armamentista y la deforestación. El 30 de octubre de 2007, como directora del ICTDF, Orozco firmó el contrato 

DA/BI/001/2007, mediante el cual asignó 616 mil 862 dólares a Rand Corporation, ligada al Departamento de Defensa 
estadunidense, en tanto que a McKinsey & Company Inc, señalada por Greenpeace de promover la deforestación, le 

encomendó estudios de factibilidad para el proyecto Xochimilco: Ciudad Ecológica, mediante el contrato DA/C/001/2007, 
por 7 millones 514 mil 100 pesos, indicaron. Sin embargo, añadieron que, sobre los resultados de sus pesquisas, el 

Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal ha guardado silencio. Mediante los oficios ICyTDF/SJ/200/2012 e 

ICyTDF/SJ/200/2012 dirigidos a Ernesto Olivarez Sánchez, ciudadano que solicitó la información, ha negado toda 
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información relativa a los resultados de los servicios para los que fueron contratados Rand Corporation y McKinsey 

Company, por ser una investigación de carácter reservado que quedará en resguardo del área de Administración 

Administrativa (sic) por un periodo de 7 años. El objetivo del contrato entre el ICT y Rand Corporation es asistir al 
gobierno de la ciudad de México en la estructuración de un programa para utilizar ciencia y tecnología como base para 

incrementar el desarrollo económico del Distrito Federal y mejorar su posición como centro de innovación internacional 
en el siglo XXI, apuntaron. Los investigadores explicaron que, por si no bastara, un día después de haber comprometido 

recursos del erario capitalino para el pago de servicios de asistencia a Rand Corporation, Esther Orozco, como directora 

del ICT, firmó, junto a Carlos Rafael Murrieta Cummings, hoy director corporativo de operaciones de Pemex, otro 
contrato, identificado con el folio DA/C/001/2007. Se trata de 7 millones 534 mil pesos otorgados a McKinsey & Company 

Inc para que, en cuatro meses (noviembre de 2007 a febrero de 2008), realizara servicios de consultoría relacionada con 
la determinación de la factibilidad para desarrollar el proyecto Xochimilco: Ciudad Ecológica, Estudios de Inversión. Al 

igual que el contrato con Rand Corporation, los recursos destinados a McKinsey & Company tendrían su origen en la 
partida 3305, estudios e investigación, del presupuesto de egresos del Distrito Federal, agregaron. Según los 

investigadores, a McKinsey Company se le ubica como la principal responsable del desmantelamiento de Pemex, al estar 

detrás de una transición de empresa petrolera operadora, a una mera administradora de contratos. Los convenios entre 
Pemex y McKinsey han sido cuestionados. El ex presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación de la 60 Legislatura, Antonio Ortega Martínez, en el comunicado de prensa CVASF 17/2008 señaló respecto 
de los contratos celebrados entre ambas empresas que se asignaron por adjudicación directa, sin privilegiar la licitación 

pública y sin señalar los beneficios esperados. Magdaleno Cárdenas y Gutiérrez Marmolejo señalaron que Orozco, así 

como Julio Gregorio Mendoza Álvarez, actual titular del ICT, deben aclarar a los habitantes de la ciudad de México los 
resultados de esos contratos, en qué benefician a la ciudad, y sobre todo por qué un gobierno que se dice de izquierda 

contrata a estas corporaciones. Consideraron que el solo hecho de contratar a estas dos empresas merece una 
investigación a profundidad sobre el manejo del proyecto de ciencia y tecnología de Marcelo Ebrard, que tuvo a la 

cabeza, de 2007 a mayo de 2010, a María Esther Orozco Orozco. Intervendrá Serrano Por otra parte, luego del fallido 
intento de solución del conflicto en la UACM por el subsecretario de Gobierno, Juan José García Ochoa, y el secretario de 

Educación, Salvador Martínez della Rocca, a partir de esta semana el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, retomará 

las negociacion para resolver la crisis institucional que mantiene sin clases a casi 15 mil estudiantes. Voy a intervenir; la 
intención es retomar la propuesta que hizo el grupo de notables y de ahí seguir para que se concrete y acomplete el 

acuerdo que tenían las partes, expuso el funcionario capitalino. (Teresa Ramírez, primera plana) 

Universal-EPN avala comprar avión por 370 mdd: El equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto 
dio su aval a la adquisición de un nuevo avión para uso del jefe del Ejecutivo, cuyo costo alcanzará los 370 millones de 

dólares, unos 4 mil 800 millones de pesos Después de conversaciones entre los equipos de Peña Nieto y del gobierno de 
Felipe Calderón, se logró el visto bueno para adquirir la aeronave. Fuentes oficiales informaron que la decisión de 

cambiar el transporte presidencial aéreo se tomó después de una “amplia reflexión” acerca de los actuales aviones que 

transportan al Ejecutivo federal, que tienen un cuarto de siglo de antigüedad. Además, la adquisición del Boeing 787 
garantiza un grado de seguridad “no ofrecido por ningún otro avión de este tipo”, indicaron las fuentes. La aeronave es 

un nuevo modelo, por lo que el gobierno mexicano se convertirá en el primer poseedor de ese tipo de avión. Las fuentes 
agregaron que la decisión “no se trata solamente de un asunto de comodidad, sino de seguridad, porque este avión será 

una fortaleza aérea, un ‘búnker' para el pres i d e n te ”. Los sistemas de seguridad son tan modernos como los utilizados 
por el avión presidencial estadounidense Air Force One. (redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

La ruptura con Scherer, tal cual: A mi salida de Proceso, hace 13 años, Alfaguara, Grijalbo y Cal y Arena me pidieron 

un libro sobre el semanario del que fui reportero cofundador, jefe de producción, consejero de redacción, copropietario y 
director de información en el transcurso de 22 años y medio. Me propuse no hacer una “denuncia” de nada ni contra 

nadie, sólo describir lo mejor y lo peor que viví en “la yema del huevo” de aquella publicación. Eso de que “los dejamos 

encerrados y ganamos la calle” que decía en 1976 a nuestra salida de Excélsior (Vicente Leñero, en Los periodistas, 
escribió que fui “el radical de la causa”), me lo volví a aplicar el 23 de marzo de 1999. Iba ya quizá en la tercera parte 

cuando mi aprensión por no querer lastimar al hombre que acompañé 26 años (lo dejé a mis 52) terminó por 
desalentarme.  La semana pasada, sin embargo, Julio Scherer García publicó una imprecisa y desmemoriada versión 

sobre mi salida.  Esta es la mía:  Don Julio, Vicente Leñero y Enrique Maza, socios capitalistas nuestros (jurídicamente y a 

partes iguales… aunque ninguno había aportado un centavo), nos emplazaron al que querían imponer en la dirección, a 
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Enrique Sánchez España, a Froylán M. López Narváez y a mí, dizque para ver los problemas económicos de la empresa. 

Esa tarde, la frase “¡Un director ya!” tapizaba las paredes de Fresas 13. Fue la consigna con la que desde el extranjero 

cinco corresponsales (cómo pataleaba la abusiva de París) atizaron el desenlace porque supieron que me proponía 
contratar a otros por nota previamente acordada en vez de seguir despilfarrando en ellos como 50 mil dólares 

mensuales.  También informaría sobre los convenios que yo había conseguido (el primero con Telmex y el más reciente 
con Pronósticos Deportivos) y que significaban unos 15 millones de pesos cada principio de año. Para asombro de 

Froylán y mío, los apoderados legales y un inimaginable notario nos acechaban también. El motivo de la junta ya era 

otro, dijo Scherer: “la redacción” elegiría un director entre su incondicional y yo. Froylán habló para recordar lo que ya les 
habíamos advertido: si traicionaban el acuerdo patronal de conservar una dirección colectiva, ambos nos iríamos. “Nos 

citaron para otra cosa”, dije después. “Esta es una trampa con sello Excélsior, don Julio: jamás habíamos hablado entre 
nosotros ante un notario. No ando en campaña ni traigo pancartas; Proceso no es ejido, cooperativa ni municipio 

autónomo. No me prestaré a una farsa. Usted preside la empresa, nombre a quien quiera…”. Scherer tocó una rodilla 
cercana: “Creo que usted será director…”, musitó. Volví a levantarme: “A partir de este momento, don Julio, tomo 

vacaciones eternas…”.  Salí; después Froylán y, al día siguiente, otros veintitantos indignados.  Me fui a mi casa y 

minutos después me chismearon: Scherer dijo a la redacción que me había “tomado unas vacaciones”. Regresé para 
aclararles a reporteros y editores: “Ya me fui”. Y porque Froylán y yo nunca nos creímos ni sentimos “dueños” de 

Proceso, cedimos nuestras participaciones accionarias: él se las regaló a Leñero y yo a Julio Scherer García. (Carlos 
Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El 1 de diciembre que Peña Nieto se quiere dar: Felipe Calderón nunca encontró la fórmula para llegar a su toma 

de posesión con el porte de presidente triunfante. Fácil no era, pero quedó la impresión de que lo más que hizo fue 

encogerse de hombros y encomendarse al Espíritu Santo para que el fanatismo de sus adversarios no deviniera tragedia. 
Y aunque la fortuna terminó sonriéndole, el desbarajuste de aquel 1 de diciembre de 2006 habló mal de su imaginación y 

eficacia política. Enrique Peña Nieto no quiere que se repita la historia. Sabe que, como futuro presidente de la República, 
es el primer obligado en convencer a los hostiles de que en las democracias nadie pierde todo, ni pierde para siempre. Y 

en persuadirlos con algún incentivo. Eso parece haber hecho con los tres gobernadores clave del bloque progresista, sus 
contemporáneos de los comicios de julio. El sí claro del tabasqueño Arturo Núñez y el morelense Graco Ramírez para 

asistir a la ceremonia en San Lázaro, y el condicionado solo por el calendario del capitalino Miguel Ángel Mancera, 

marcan la hasta ahora mayor victoria poselectoral de Peña Nieto. Con tres “sí” (agréguese si se quiere los del oaxaqueño 
Gabino Cué y el guerrerense Ángel Aguirre) y una fotografía alegre, Peña Nieto cambió la panorámica del 1 de diciembre. 

Del encono y la desconfianza se ha pasado a un principio de concordia. Prometedor, inspirador. Mancera me dijo el 
jueves que tratará que el DF se mueva en una lógica de avance y progreso, por lo que no dejará de atender ningún 

flanco ni de llamar presidente a Peña Nieto, a quien, desde luego, invitará a su toma de posesión el 5 de diciembre. La 

concordia parece posible. Enhorabuena.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la declaración del coordinador perredista en el Senado, Miguel Barbosa, en el sentido de que Manlio Fabio 
Beltrones quiere “desintegrar” al PRD, le resultó francamente hilarante al jefe de la bancada priista en San Lázaro. 

“No necesita de mí, el PRD se desintegra solo”, dicen sus cuates que reviró Beltrones. ¡Tómala! 

Que la famosa Casa del León Rojo está en venta. 

Se trata de la residencia de la calle Francisco Sosa, en Coyoacán, donde vivió gran parte de su vida el ex presidente 

Miguel de la Madrid. Ahí conoció la noticia, a finales de 1981, de que el PRI lo postulaba como su candidato. Ahí 
regresó después de seis años de estancia en Los Pinos y ahí pasó sus últimos días. 

De la Madrid murió en abril. La Casa del León Rojo es uno de los puntos emblemáticos de la entrada a Coyoacán. 

Que, por cierto, la que ya se vendió es la casa de enfrente, la histórica de la familia Aguilar Zinser. 

Se trata de uno de los predios más grandes de Coyoacán. Pasó a manos de Conaculta, que antes de cualquier cosa 
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tendrá que resolver los muy exigentes requisitos que la delegación impone en esa zona, quizá la mejor y más cuidada del 

sur de la ciudad y una de las mejores y más cuidadas de la ciudad entera. 

Que, por cierto, el tema cultural se le sigue atorando el equipo de Enrique Peña Nieto. 

De nueva cuenta se canceló el encuentro con artistas e intelectuales, programado para hoy en un hotel de Polanco, bajo 
el repetido argumento de un cambio imprevisto de agenda. 

Pero para nadie es un secreto que el equipo del presidente electo no ha logrado armar un pool atractivo de intelectuales 

que participen en la cita. 

Que en el PRD de Quintana Roo la cosa está que arde. 

El ex aspirante a la gubernatura Greg Sánchez le espetó un “¡hijo del diablo!” al alcalde de Benito Juárez-Cancún, 

Julián Ricalde, por propagar versiones sobre su inhabilitación. 

“Mentiroso, cobarde, corrupto, traicionero”… le gritó ayer Greg a Ricalde durante la reunión del consejo estatal 

perredista, y lo retó a debatir ante los medios el merito 12 de diciembre. ¡Ay, nanita! 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 

Ciencia o dogma: En un principio los movimientos ambientalistas se fundamentaban en la ciencia. Hoy hay un esfuerzo 

internacional para reducir las emisiones de carbono porque científicos como Mario Molina demostraron que éstos están 
provocando un cambio climático. 

El movimiento ambientalista, sin embargo, se está alejando “cada vez más de los argumentos científicos”. Según el 
ambientalista Fred Pearce, consultor de New Scientist y autor de The Land Grabbers, “Estamos haciendo afirmaciones 

que simplemente no son sostenibles. 

Se nos acusa de ser anticientíficos... y no sin razón” (“Why Are Enviornmentalists Taking Anti-Science Positions?”, Yale 
Environment 360, 22 octubre 2012). 

La “miope adherencia a la ideología” es notable en tres temas: los transgénicos, la energía nuclear y el gas de esquisto 
(shale gas). La mayoría de los grupos ambientalistas rechazan las tres tecnologías. Proponer posiciones diferentes, aun 

con sólidas bases científicas y ambientalistas, significa enfrentar “argumentos irracionales o descalificaciones personales”. 

No hay indicios de que los alimentos transgénicos sean tóxicos. Mark Lynas, un británico que ha hecho campaña contra 

estos productos, reconoce: “Cientos de millones de personas han comido alimentos que en su origen han sido 
genéticamente modificado sin que se haya registrado un solo caso de daño”. 

El trabajo de Gilles-Éric Séralini publicado en Food and Chemical Toxicology, que sostiene que el maíz NK603 puede 
producir tumores, ha sido severamente cuestionado en la comunidad científica; pero además su principal foco es el 

impacto potencial del Roundup, un herbicida, y no el transgénico. 

Según Stewart Brand, autor de Whole Earth Discipline, “El movimiento ambientalista ha hecho más daño en su oposición 

a la ingeniería genética que en cualquier otro tema en que hemos estado equivocados.” Cuando especialistas como 
Pamela Ronald de la Universidad de California en Davis señalan que los cultivos genéticamente modificados pueden 

ayudar a generar una agricultura más sustentable se les descalifica como parte de una “conspiración industrial para 
envenenar al mundo”. 

Lo mismo pasa con la energía nuclear. Pearce sostiene que el cambio climático es el principal problema ambiental de la 
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humanidad y piensa que la energía nuclear puede ayudar a “evitar lo peor”. “La energía nuclear es la única fuente de 

electricidad de gran escala y bajo carbono plenamente desarrollada y lista para una gran expansión.” Hay que promover 

los combustibles renovables; pero según George Monbiot, el más prominente columnista ambiental del Reino Unido, 
“Abandonar nuestra principal fuente actual de energía de bajo carbono en una crisis de cambio climático es una locura.” 

El cierre de plantas nucleares por el accidente de Fukushima (un desastre diminuto en comparación con el tsunami que lo 

provocó) aumentará de forma muy importante las emisiones en Japón y Alemania, según Monbiot. Los ambientalistas, 

afirma, tienen obligación moral de poner los riesgos de la energía nuclear en su justa perspectiva. 

La producción de gas de esquisto puede generar contaminación de los mantos de agua, pero ayudará a disminuir las 
emisiones a la atmósfera. El gas contamina la mitad que el carbón y es una de las razones por las que las emisiones de 

dióxido de carbono en Estados Unidos cayeron 2 por ciento en 2011. 

“No tenemos que ser esclavos de la ciencia -dice Pearce-. Y debemos denunciar la mala ciencia. Pero incurrir en ataques 

histéricos contra cualquier nueva tecnología..., o acusar a investigadores serios de ser parte de una conspiración mundial, 
es deshonesto y contraproducente. 

Los ambientalistas debemos aprender a ser más humildes, más abiertos a otros argumentos y menos predispuestos a 
descalificar a quienes no piensan como nosotros.” 

h FIRMES 

No doblamos las manos ante los normalistas, dice el secretario de educación. “Fue un acuerdo que hicimos” (en el que se 
aceptó quitar el inglés del plan de estudios). (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder…  

Beltrones, Peña y la iniciativa presidencial preferente: Flaco favor le hace Manlio Fabio Beltrones a Enrique Peña 

Nieto al anunciar que la reforma laboral, al haber regresado a la Cámara de Diputados, ha perdido su carácter 

preferente. Esto quiere decir que los legisladores pueden hacer lo que se les pegue la gana con la iniciativa que envió el 
Presidente, que aprobaron los diputados y que modificaron los senadores: pueden enfriarla o congelarla. Lo que 

convendría es que siguiera el calor, es decir, que los legisladores llegaran a un acuerdo para promulgar la gran mayoría 
de los cambios donde sí hay un consenso. Pero no. Beltrones dice que lo conveniente es, por el momento, enfriarla en 

la Cámara de Diputados. ¿Cuánto? ¿Días, semanas, meses, años? ¿Hasta que pase el Presupuesto de Egresos para incluir 
la reforma laboral en el paquete de negociación con los otros partidos? ¿Hasta que el PRI pueda recomponer su alianza 

con el Verde y Nueva Alianza para bloquear los cambios que pretenden democratizar a los sindicatos? ¿Hasta que Peña 

pueda echarles un huesito en el gabinete presidencial a estos dos partidos? ¿Hasta que tome posesión el nuevo 
Presidente priista para que él pueda promulgarla y se vea como un primer éxito? ¿Hasta que los empresarios presionen a 

los panistas de que se olviden del asunto de la democratización de los sindicatos y aprueben ya lo que les importa a 
ellos, que es la flexibilización en la contratación y despido de los trabajadores? ¿Hasta cuándo dejará el PRI enfriar la 

reforma laboral en la Cámara de Diputados? Pues hasta que Beltrones y los diputados priistas lo decidan. Queda claro, 

entonces, de quién depende el destino de la reforma laboral, quién es el beneficiario por la falta de regulación de la 
iniciativa presidencial preferente. La Constitución ordena que la cámara de origen tiene 30 días para votarla y 30 más en 

la cámara revisora, pero no contempla qué pasa si la segunda realiza algún cambio que tiene que regresar a la primera. 
Hay un silencio jurídico que Beltrones interpreta como pérdida del carácter preferente. Luego, entonces, la iniciativa se 

convierte en “normal” y depende de los tiempos regulares del Congreso. Esto podría convenirle a los legisladores pero de 

ninguna forma al Presidente. Veamos lo que ha ocurrido estos dos últimos meses. Gracias a la iniciativa presidencial 
preferente, el jefe del Ejecutivo ha impuesto su agenda al Poder Legislativo. Durante dos meses los diputados y 

senadores han tenido que debatir y aprobar las dos reformas que envió Calderón: la laboral y la de contabilidad 
gubernamental. El mecanismo ha funcionado de maravilla. Sería un desperdicio que, por no estar regulado qué pasa 

cuando la cámara revisora modifica preceptos de la cámara de origen, todo este esfuerzo se vaya por la borda. Peña 
tendrá cuatro iniciativas preferentes por año. 24 a lo largo de su sexenio. Eso le da un gran poder frente al Congreso. 

Esa era la idea cuando se reformó la Constitución para otorgarle dicha facultad al Ejecutivo frente al Legislativo. Como 

senador, Beltrones fue uno de los propulsores de la iniciativa presidencial preferente con el argumento, en mi opinión 
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correcto, de que había que modernizar el presidencialismo mexicano. Resulta un despropósito que ahora el mismo 

Beltrones diga que el carácter preferente se pierde al retornar la iniciativa a la cámara de origen, donde los legisladores 

pueden enfriarla o congelarla. Pues lo mismo podría ocurrirle a las 24 iniciativas preferentes que tendrá Peña. Debido a 
la conformación de un Poder Legislativo donde ningún partido tiene mayoría, pueden darse alianzas, algunas muy 

extrañas, que en el mejor de los casos enfriarían las iniciativas del Presidente y, en el peor, las congelarían. Por eso creo 
que la primera iniciativa preferente del nuevo Presidente debería ser para regular sus iniciativas preferentes. Es una 

condición para que la nueva regla funcione durante el próximo sexenio. Y desde luego que regularla en el espíritu de que 

el Congreso debata y vote rápido las iniciativas presidenciales preferentes, es decir, si la cámara revisora modifica algo de 
lo aprobado por la de origen, pues que ésta tenga 15 días para volver a dictaminar los cambios y votarlos; de ahí que 

vaya a la revisora y en otros 15 días se aplique el acuerdo parlamentario donde podría convenir promulgar todas las 
disposiciones aprobadas por ambas cámaras. De lo contrario, en caso de continuar la laguna jurídica sobre las iniciativas 

presidenciales preferentes, Peña podría acabar siendo rehén de la voluntad de los coordinadores de las bancadas en el 
Congreso, comenzando con los de su propio partido. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Sedena: Señales confusas a Peña Nieto  

  
HACE SEIS AÑOS el equipo cercano al entonces presidente electo, Felipe Calderón Hinojosa, dejó traslucir una molestia 

con quien era secretario de la Defensa Nacional, Clemente Vega García, el cual hizo llegar, a través de Juan Camilo 

Mouriño, la propuesta de que su sucesor fuera el general Salvador Cienfuegos. Con ello descarriló el proceso de 
auscultación iniciado. Calderón dio instrucciones de buscar alternativas, lo que benefició al actual titular, Guillermo 

Galván. Se cumple un nuevo ciclo, en el que operadores del presidente entrante, Enrique Peña Nieto, cuentan desde 
hace meses con una preselección de cinco finalistas, entre ellos, por cierto, el citado general Cienfuegos. En ese 

contexto, la propuesta del general Galván para que la selección incluya a 20 divisionarios levantó cejas y arrugó ceños de 

personajes clave.  
   

EL GOBERNADOR de Coahuila, Rubén Moreira, entró a un nuevo ciclo en la complicada relación política y personal con su 
hermano y antecesor, Humberto Moreira, quien un día sí y otro también decide hacer declaraciones, cada una más 

imprudente que la anterior. En un contexto nacional y estatal delicados, el ex mandatario ha anunciado que revelará 
detalles de cómo contrató cifras alucinantes de deuda, y ya encaminado, hará revelaciones de por qué abandonó el 

puesto de presidente del PRI.  

   
EN LAS PRÓXIMAS horas, el equipo del presidente electo, Enrique Peña Nieto, mandará señales de hasta dónde 

acompañará una reforma laboral que profundice en una transición democrática para los sindicatos. Lo hará, nos dicen, a 
través del Congreso federal. En Diputados, el líder de la fracción tricolor, Manlio Fabio Beltrones, tiene la encomienda de 

dejar claro cuál será la marca de la casa en este tema. En el Senado se esperan sorpresas, quizá sobre una definición 

sobre si la posibilidad de que la reforma constitucional en materia de transparencia incluya a los sindicatos como 
entidades sujetas a escrutinio público. Serán, nos aseguran, dos caras de la misma moneda.  

   
POR CIERTO, los asesores de Enrique Peña Nieto pueden estarlo llevando a un callejón sin salida si en la bancada del 

Institucional en el Senado se insiste en que el IFAI “recargado” con más atribuciones tenga comisionados designados por 

Los Pinos, lo que supone un contrasentido con la idea de dotar de autonomía a ese órgano garante de la transparencia, 
encabezado actualmente por Jacqueline Peschard. Actualmente se sigue ese mecanismo, y las designaciones sólo son 

objetables por la Cámara Alta, pero una entidad con rango constitucional requiere otro proceso de integración, como 
ocurre con CNDH, el Banco de México o la Corte.  

   
PUEBLA ACUMULA signos de preocupación, internos y externos, por la dinámica en la que ha decidido incursionar el 

gobernador Rafael Moreno Valle. Ha roto lanzas con los partidos que lo llevaron al poder, espera elogios eternos, 

persigue a críticos y vende una imagen de “iluminado” que empieza a aburrir a sus interlocutores. Se está debilitando el 
vínculo con su protectora, la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo, y su nexo con Enrique Peña Nieto, Ardelio Vargas, 

encuentra cada vez más frialdad cuando alude al mandatario poblano. La semana pasada sus operadores lo convencieron 
de una idea genial: demandar a periodistas. Empezó con dos. Nos dicen que serán una veintena.  (redacción, página 

02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

NO LE QUITEN el ojo esta semana al Senado, pues serán días críticos para la transparencia y el acceso a la información 
pública. 

EN LAS NEGOCIACIONES sobre la reforma propuesta por Enrique Peña Nieto -y a la que se sumaron iniciativas del 
perredista Alejandro Encinas y del PAN- hay un asunto que está causando tironeos. 

SE TRATA de un tema fundamental para la rendición de cuentas: la ruta del dinero. El famosísimo "follow the money" 

que en español significa: cada peso público debe ser rastreable. 

LOS PRIISTAS quieren la transparencia, pero no tan transparente. Pretenden poner a salvo a partidos políticos y 

sindicatos. 

SUS NEGOCIADORES son Raúl Cervantes y el verde Pablo Escudero. En tanto que por el PAN está Laura Rojas y por el 

PRD el propio Encinas. 

Y SEGÚN lo que se comenta de los tironeos entre los senadores, da la impresión de que algunos priistas tienen la 
encomienda de que la transparencia sea la suficiente para verse modernos, pero no tanta que permita -¡horror!- el 

escrutinio de la sociedad. 

AUNQUE el sol brilla en Cancún, al que le sigue lloviendo es al alcalde Julián Ricalde. 

LUEGO del zipizape con el general Anastasio Rodríguez por la infiltración del narco en la policía local, ahora quien se 
subió al ring fue el popular ex presidente municipal Greg Sánchez. 

EL PERREDISTA retó a su correligionario a debatir públicamente sobre la supuesta inhabilitación en su contra. 

COMO RICALDE fue el primero en tirar la piedra, Greg quiere encararlo con público y toda la cosa para saber cuál de los 
dos es el que miente. 

POR LO VISTO las broncas de lana en Jalisco no son tan graves, pues se dan el gusto de tener aviadores de lujo. 

DESDE HACE casi cuatro meses, el diputado panista Abelardo Lara no se ha parado en el Palacio Legislativo jalisciense 
pero, eso sí, cobra puntualmente su cheque desde Estados Unidos. 

LA HISTORIA es bien conocida por todos los legisladores, los cuales prefieren ser cómplices antes que balconear a uno 
de los suyos. 

HAY QUIENES afirman que el diputado está enfermo, pero también hay quienes dicen que eso es mentira. 

LO QUE ES un hecho es que su ausencia se hizo notoria en el Congreso de Jalisco por su falta de participación en las 
votaciones legislativas. El colmo fue que en la más reciente sesión ¡le justificaron la falta! Y aquí no pasó nada. 

LUEGO de apenas ocho partidos al frente de los Pumas, Mario Carrillo fue cesado como timonel. 

LAS PROTESTAS de la afición por los malos resultados, por la inactividad de los refuerzos internacionales y por el 
incomprensible planteamiento táctico, obligaron a la directiva a despedirlo. 

SI ESTO hubiera ocurrido en el gobierno federal, a Carrillo le habrían hecho una despedida en Los Pinos destacando sus 
logros futbolísticos, su experiencia internacional y su visión como técnico. ¿A poco no? (redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

El Halloween del "calderonato": La última noche de brujas que vivirá el actual sexenio de Felipe Calderón dista 
mucho de ser un festejo inocente de niños que piden dulces y al contrario, los muertos al parecer reclaman su vida y su 

identidad. Sin caer en el extremo del reparto de culpas, en el que todo mundo señala y acusa al mandatario nacional de 
ser el artífice de la estela de muerte que cubre al país producto de la violencia por el narcotráfico y el crimen organizado, 

el tormentoso saldo de final de sexenio para que pegará fuerte en la memoria del país. Sobre este caso, MILENIO reseña 
en su portada de este día que el destino de al menos 24 mil de los 57 mil muertos de la guerra contra el narco, ha sido la 

fosa común. Casos de desaparecidos, de gente sin identidad, de muertos que nadie reclama, que han sido olvidados. En 

Hidalgo, como en todo el país, la situación presenta sus casos. La Procuraduría General de Justicia del estado tiene datos 
de que al menos 16 cadáveres han sido remitidos a la fosa común este año, debido a que no fueron reclamados por sus 

familiares, ni tampoco fueron identificados. El lapso para que personal del Servicio Médico Forense remita los cuerpos a 
la fosa común es de aproximadamente dos semanas o 20 días, de acuerdo a las circunstancias en las que se encuentre el 

cuerpo, ya sea en estado de descomposición o en caso de que haya sido desmembrado. En 2011 fueron 63 cuerpos los 

que cayeron remitidos a la fosa común, la mayoría tampoco fueron identificados.  La Dirección de General de Servicios 
Periciales dependiente de la Procuraduría General de Justicia cuenta con al menos 170 peritos especializados en distintas 

áreas como Criminalística de Campo, Contabilidad, Patrimoniales y el Servicio Médico Forense (SEMEFO).  En la entidad 
existen subsedes de la Dirección General de Servicios Periciales en Huejutla, Apan, Tula de Allende, Ixmiquilpan, 

Tulancingo y Atotonilco El Grande con lo que se abarca todo el territorio. Digamos que la atención prestada en esta difícil 
área es la necesaria, sin embargo no deja de resultar doloroso el que la cifra a nivel nacional crezca y que termine así 

uno de los episodios más obscuros en la historia de México. Felipe Calderón se va el último día de noviembre. Aún se 

levantará el primero de diciembre como mandatario nacional y por la tarde entregará la administración del país a Enrique 
Peña Nieto. Miles de pendientes habrán quedado en el aire, miles de casos sin resolver y una nación repleta de dudas. 

Por eso este día de brujas será por primera vez más mexicano que gringo. La noche funesta servirá para conmemorar a 
todas esas almas que se fueron sin decir adiós, muchos con errores incorregibles y otros más inocentes. Y nadie se 

acordará del Día de Muertos más que para agradecer que estamos vivos.  (Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Semarnat, sospechosa licitación: En medio de las versiones que su círculo de confianza hace correr en la Secretaría 

de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) de Hidalgo de que se incorporará al gobierno federal junto a su jefe 
político Cuauhtémoc Ochoa Fernández,  el titular y ex diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), 

Honorato Rodríguez Murillo llevó a cabo una sospechosa licitación. Al interior de la dependencia se afirma que la 
convocatoria del 2 de octubre para concesionar  sabe cuántos nuevos centros de verificación vehicular es parte de su 

pago de marcha y ya se cuestiona a los diputados locales por omitir esta irregularidad administrativa durante su 
comparecencia, porque el día que se publicó la convocatoria los interesados sólo tuvieron 2 horas 30 minutos para 

presentar su solicitud. Publicada en la pagina 5 del El Sol de Hidalgo en su edición del 2 de octubre para obtener un 

centro de verificación vehicular abrió el registro a las 8.30 y lo cerró a las 10 horas, es decir que quien participó debió 
estar enterado porque un requisito era contar con un inmueble no menor a 700 m3, lo que aumenta sospecha de tráfico 

de influencias, porque en horas no se puede cumplir con los 5 puntos de la licitación. Tampoco se establece cuantos 
centros serían autorizados, sólo se dice que son para Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma, Huejutla y Villa de 

Tezontepec y no establece que criterios se utilizaron para aumentar el numero de centros de verificación cuando los 60 

que operan actualmente enfrentan problemas financieros porque se ha reducido el número de propietarios que llevan sus 
vehículos a la verificación vehicular. Menos se ha dado a conocer a 27 días de la licitación cuantos centros más fueron 

autorizados ni a quienes se les otorgaron lo que suma un problema más a la Semarnat Hidalgo que desde la llegada de 
Rodríguez Murillo se creó una atmósfera densa por denuncias de abusos contra el personal, excesos e irregularidades 

administrativas, contaminada aún más por la versión de que en breve dejará el cargo para irse al gobierno federal. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Vocales extraviadas… 

Congreso: Muy tarde los diputados locales se dieron cuenta que la responsabilidad que adquirieron con el voto popular 
sería supervisada y hasta escudriñada hasta los más profundos recovecos. Con menos de un año de gestión por concluir 

los 30 diputados locales sobreviven en la LXI Legislatura prácticamente con las manos vacías pues es inobjetable que las 

reformas, adiciones y hasta leyes propuestas y aceptadas no son producto de su iniciativa. Podrán argumentar muchas 
cosas, pues expertos en el discurso sofista, justificante y hasta cínico, sí son especialistas; pero hace unas semanas 

cuando aprobaron en pocas horas las adecuaciones a la Ley Electoral no hubo forma de disfrazar o disimular que fueron 
marionetas de los presidentes de los partidos políticos y del secretario de Gobierno. Los diputados locales ni siquiera 

chistaron cuando les entregaron los documentos concernientes a la modificación, un proyecto que fue largamente 
estudiado en Palacio de Gobierno, cabildeado con la dirigencia estatal priista, primero, y luego con las de los demás 

partidos. El hecho: un auténtico madruguete a la LXI Legislatura, que tampoco se ofendió porque salvo el trabajo de 

Onésimo Serrano y las escenificaciones teatrales de la panista Yoli Tellería, en su conjunto parecen estar bajo el 
encantamiento producido al pincharse el dedo en una rueca. Los legisladores locales creen tener los merecimientos 

partidistas para ocupar una curul pero no hacen gran cosa por servir a su estado lo cual quedó de manifiesto cuando 
mansamente levantaron la mano y aprobaron una iniciativa que modificó, mejor dicho, que acarició la Ley Electoral. Si 

bien es cierto que gran parte de la vida del estado converge en el trabajo legislativo, también hay que recordar 

propuestas como la de “bajar el precio a las tortas en la central de camiones de Pachuca” o la de “reglamentar las 
cruzadas”, dos joyas subidas a tribuna por nuestros representantes elegidos mediante el voto popular. Antes de modificar 

la Constitución estatal los partidos y ciudadanos deberíamos exigir que los diputados fueran personas con una 
preparación media, establecer candados que eviten el cobro de salarios y bonos injustificados. Vaya, que puedan leer de 

corrido en voz alta. Si alguien tiene duda, asistan a una sesión cualquiera a la Sala del Pueblo para constatarlo. (Andrés 
Torres,  página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Criterio y el avance digital: Comienzo por dar las gracias. Hoy cumplimos una semana de haber mejorado el sporte 

técnico que nos permite informar a nuestros lectores al minuto por medio de la página de internet de Criterio. Gracias 

porque este cambio fue obligado por los miles de lectores que día con día visitan nuestro sitio para informarse, comentar, 
compartir e, incluso, hacer críticas a nuestro trabajo. Hace ya algunos años, cuando la aventura de Criteriohidalgo.com 

comenzó, albergábamos la ilusión de que creceríamos a ritmo constante, algo que fue una realidad desde el día 1. Hoy, 
para ser sinceros, nuestros visitantes terminaron por rebasar nuestra infraestructura, algo que nos da mucho gusto. En 

meses recientes la facilidad para entrar a nuestro sitio web comenzó a perderse ante el alto número de visitantes; 
saturación de ancho de banda y fallos en el servidor comenzaron a ser una constante a la que tuvimos que responder de 

inmediato. Por eso, en los últimos quince días nuestro equipo de trabajo en línea y los amigos que nos proveen la 

plataforma digital se pusieron a trabajar para hacer una “mudanza” a un nuevo servidor con más capacidad, a un ancho 
de banda más amplio, y a un equipo humano con entusiasmo por estar al minuto en la información. Hoy ese cambio ya 

es una realidad, y estamos trabajando para ampliar nuestra gama de productos en línea siempre en beneficio de 
nuestros lectores. Dentro de algunas semanas estaremos en condiciones de anunciar nuevas plataformas y nuevos 

productos, sin perder la calidad que nos ha caracterizado. Por eso le doy las gracias a nuestros lectores. Sin ustedes no 

avanzaríamos como lo hacemos. (Manuel Baeza, página 17) 

Uno más uno-Radar Político… 

ESPALDARAZO… Cuando está a punto de terminar el sexenio de Felipe Calderón y muchos de quienes fungen 
actualmente como delegados en Hidalgo de alguna dependencia federal se quedarán sin trabajo, los grupos panistas de 

la entidad comienzan a pelear por lo único que consideran es seguro mantener como un coto de poder, que es la 
dirigencia del comité directivo estatal, por lo que desde diferentes frentes le hacen la guerra al actual presidente estatal 

Alejandro Moreno Abud.  Por ello hace una semana realizó una visita sorpresa a Hidalgo el dirigente nacional Gustavo 

Madero, a fin de brindar un espaldarazo a la dirigencia estatal y ponen en orden a los grupos inconformes, pero el aún 
presidente del CEN resulta tan carente de liderazgo, que lejos de poner quietos a quienes hacen la guerra a Alejandro 

Moreno Abud, únicamente causó burlas y abonó a la división interna de los panistas para quienes carece de 
representación. Ejemplo del mal resultado de la visita de Gustavo Madero, es la renuncia a su militancia en el Partido 

Acción Nacional por parte del Síndico Procurador de Mineral de la Reforma, Andrés Cruz Reyes, quien se declaró 
independiente y se deslindó de la fracción edilicia azul, acción que trataron de minimizar los panistas, pero que es una 
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muestra de cómo se debilita su instituto en el momento en el que llevan a cabo su proceso de refrendo de militantes. 

Personajes como Guillermo Galland, Rodolfo Chavero, Irma Beatriz Chávez y esposo; Leslie del Villar, Hugo Meneses y 

Gonzalo Trejo, entre otros, buscarán volver al primer plano en el escenario panista, por lo que es de suponerse que la 
guerra interna continuará en el albiazul, pese al fallido espaldarazo de Gustavo Madero, “Maderito”. 

PULIDO DEFRAUDADOR… Un Sujeto que revendía boletos para la presentación de Alejandro Fernández en el 

palenque de la feria Pachuca 2012 y que no cumplió con la entrega de los mismos, ni devuelve los 11 mil pesos que 

había cobrado por cinco pases, fue denunciado penalmente por el delito de fraude por los señores Mario Molina López y 
Sandra Basurto Ramírez, quienes dieron inicio a la averiguación previa 12/PROV/III/1542/2012. El asunto no tendría 

nada de particular sino fuera porque el revendedor y presunto defraudador es el regidor del Ayuntamiento de Tula de 
Allende, Christofer René Pulido Roldán, quien es además hermano del diputado local Christian Pulido, por lo que cuenta 

con fuero constitucional, situación que evitó que el sábado 13 de octubre fuera detenido, cuando él y los presuntos 

defraudados fueron remitidos por una patrulla a un juzgado conciliador en Mineral de la Reforma. La situación no queda 
ahí, pues según la denuncia, se encuentra involucrada Itzia Pamela Castro Fernández quien se dice estaba involucrada en 

la organización de la feria y por ello tenían acceso a boletos preferentes, aunque algunos estaban boletinados como 
robados, pues así se les hizo saber a los señores Molina-Basurto cuando se les entregaron 4 que después tuvieron que 

devolver presuntamente por ese motivo. En junio de este año, el regidor Pulido Roldán también fue denunciado por un 
fraude de 544 mil pesos en agravio de José Adolfo González Orozco, a quien al igual que en el caso de la reventa, quiso 

pagarle su adeudo con un cheque sin fondos. En el caso de los boletos, también hubo un cheque que resultó de una 

cuenta bancaria inexistente, por lo que podrían constituirse otros delitos. 

NUEVO CONSEJO… Aunque no todos han dado a conocer sus propuestas, los distintos partidos políticos han integrado 
ya las listas de sus propuestas “ciudadanas” para integrar el nuevo Consejo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 

cuyos miembros serán designados por los diputados al Congreso del Estado, ante cuyo pleno serán sometidos los 

nombres a más tardar el 13 de noviembre, según el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra. El 
próximo día 6, los actuales consejeros cumplirán su gestión de seis años y el Congreso del Estado deberá elegir a los 

cinco que los sustituirán, aunque existe la propuesta aun no aprobada, de ampliar a siete el número, para lo cual 
tendrían que realizarse algunas reforma a la legislación electoral y también al proyecto del presupuesto de egresos del 

IEE para el próximo año. Y es que en el IEE también se analiza la posibilidad de incrementar de 37 mil a 45 mil 328 

pesos mensuales el salario de cada uno de los consejeros, mismos que además cuentan con una serie de prestaciones y 
compensaciones que los convierten en unos de los funcionarios mejor pagados de la entidad, mientras que los honorarios 

del Consejero presidente pasará de 49 mil 319 a 59 mil cada mes, cifra equiparada a la que se le paga a los diputados 
locales. Según el presupuesto del IEE para el próximo año, que supera los 258 millones, para sueldos serán 18 millones; 

dietas 2 millones; compensaciones 3 millones 247 mil; honorarios asimilados 43 millones y gratificación anual, 12 
millones. Ello sin considerar aún los incrementos salariales que ya están por ser aprobados. (Joel Sánchez, página 06) 

Plaza Juárez-Foro Abierto… 

 
IEEH: Nuevo carro completo: Cada elección local es lo mismo, los partidos de oposición se quejan de irregularidades, 

de manipulación, incluso de fraude e impunidad, y en mucho lo achacan al organismo electoral. Pero en el momento de 

revisar la ley y reformar lo concerniente a la "ciudadanización" doblan las manos y permiten la imposición de funcionarios 
oficialistas. Es el caso el actual proceso de renovación del IEEH plagado de opacidad y de transparencia donde se 

aprestan a llevarse nuevamente "carro completo". A dos semanas de que concluya el plazo para integrar el Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) mismo que es el organismo máximo para organizar las 

elecciones locales (gubernatura, congreso y municipios), se abrió el proceso de selección pero sin apego a los principios 

de certeza, autonomía, imparcialidad y objetividad que señala la ley electoral. La semana anterior, la Secretaria General 
de Gobierno les dijo a los partidos que pre-sentaran su lista de propuestas para integrar el Consejo del IEEH. Los partidos 

de inmediato se posicionaron de que querían un organismos electoral ''100% ciudadanizado" y empezaron hacer una 
consulta de pretendientes. Pero a media semana, la misma dependencia gubernamental solo les dijo a los partidos con 

representación en el Congreso Local (PAN, PRD, y PANAL) que presentarán solo una propuesta principal, lo que quería 
decir que desde el gobierno estatal se decidió que se llevaría por conducto del PRI la mayoría de posiciones de 

consejeros, de cuatro y dejaría uno a cada partido. Un líder del PRD declaró en esa misma semana (25 octubre) que el 

"proceso de renovación ya está previamente cocinado" y que "es una práctica mercantil" que aun se utiliza para integrar 
el IEEH. Lo cual desenmascara la simulación, ya que es un proceso cerrado, carente de transparencia y desprovisto de 

toda legalidad. Nuevamente como hace seis años se integrará un organismo electoral sin las condiciones ni expectativas 
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de ley ni las exigencias actuales de mayor legitimidad social y política. En 2006 la integración fue de cuatro consejeros 

para el PRI que fueron designados desde el gobierno, y sin ningún apego al requisito de que los consejeros deben ser 

electos en el congreso local y no pertenecer o haber sido líder ni dirigente de partidos políticos. El procedimiento a todas 
luces anti democrático de imponer "cuotas" y "cuates" está lejos de un México competitivo y de elecciones abiertas. Los 

que deciden en el estado de Hidalgo el porcentaje y la proporción de ocupar los cargos de forma mayoritaria no piensan 
ni siquiera en los resultados electorales federales y estatales (en 20l0 el PRI alcanzó apenas el 50% en coalición) y por 

otra parte los tiempos demandan un real y autentico proceso de consenso. Por otra parte, desde el inicio de elecciones 

competitivas en México con las elecciones presidenciales de 1988 donde se cuestionó las graves irregularidades y fraude 
monumental de Salinas de Gortari con la famosa "caída del sistema" tanto la ciudadanía como los diferentes sectores de 

la sociedad mexicana pidieron un cambio profundo para hacer independientes y autónomas la organización de las 
elecciones. De esa demanda surgió el Instituto Federal electoral (IFE) que paulatinamente entró en un proceso de 

"ciudadanización". En 1990 el IFE se crea con grandes expectativas y dependiendo de los vaivenes sexenales que no 
respetan el voto los derechos ciudadanos, salvo en 2003 en que regresan "las cuotas", se ha seguido un proceso de 

selección de consejeros abierto y apegado a la ley. Sin embargo en los estados la Ciudadanización de los organismos 

electorales no ha sido "moneda corriente" en la normalización política democrática. En las entidades tecle vas no varía 
mucho la injerencia de los gobiernos local de los partidos políticos fuertes para imponer "cuotas en la selección de 

consejo locales y más aún el de y a personas que opinan y tienen ideas distintas. Es el caso de Hidalgo que se lleva 
nuevamente "el carro complete lo que augura como serán próximas elecciones en los siguientes 50 años o más. Si los 

partidos nuevamente permiten las "cuotas" el estado de Hidalgo se verá muy de tener por primera ocasión un organismo 

verdaderamente autónomo y ciudadano. Y las funciones del IEEH serán nuevamente atender los intereses parciales y de 
facción en turno alejados del espíritu de participación ciudadana y consolidación democrática. (Pablo Vargas González, 

página 07) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que el departamento de Cultura de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo no termina por despegar, 
pues dicen los que están inmersos en el ambiente que no existe difusión de las presentaciones de las diferentes 

expresiones artísticas, por lo que han sido un fracaso por no tener público. Dicen que su director, Antonio Mota Rojas 
todavía se la pasa metido en “cosas” de la abogacía, pues dicen del abogado que ese es su fuerte, y no la cultura. 

: Que como en cada proceso electoral, en el PRI se quieren reservar los nombres de quienes ocuparán las candidaturas 
para diputaciones locales, pues aunque dicen que su líder, Ricardo Crespo ya tiene la lista de los “buenos” será hasta el 

próximo año que se conozcan los personajes que buscarán una curul en el Congreso local. Por lo pronto las apuestas 
ya están en el aire entre la misma militancia; aunque hay quien dice que puede haber varias sorpresas. 

: Que a quien le están lloviendo fuertes críticas es al director de Reglamentos y Espectáculos del municipio de 
Mixquihuala, Simón Bautista Gómez, pues funcionarios del propio ayuntamiento, mediante panfletos distribuidos en 

las colonias y comunidades, lo acusan de otorgar permisos para bares donde se ejerce la prostitución, pero lo peor es 

que dicen que es bajo el cobijo del propio alcalde Isidoro Monroy, de quien dicen, además, fomenta este tipo de 
espectáculos en el municipio. ¿Será? 

: Que quienes ya están en plena campaña electoral son los del Panal, pues en Tulancingo comenzó la llamada 

“Caravana Nueva Alianza Siempre Contigo”, en la que líderes municipales y militantes hacen visitas a la gente en sus 

casas para informarles de la supuesta carpeta de proyectos que tienen en puerta y de una vez decirles que se acuerden 
del Panal el próximo año que son las elecciones. Aunque es apenas una prueba en Tulancingo, ya preparan esta 

estrategia en los demás municipios de Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las Perlas… 

No hay nombres, estamos en trabajos en los municipios de cara a nuestra militancia, pero ahorita no hay nombres. El 
priismo hidalguense “tiene tanto hombres como mujeres valiosos en todos los distritos, de trayectoria, de profesión” 

Ricardo Crespo Arroyo Líder del PRI en el estado, sobre el previo del comienzo para el proceso electoral. 

La alfabetización representa un continuo aprendizaje que permite al individuo cumplir con sus metas, desarrollas su 
potencial y conocimientos, así como participar en actividades sociales y comunitarias” 

Natalio Daniel Cano Director del Instituto de Educación para adultos, sobre un plan para erradicar el mal. 

Hemos insistido al gobierno del estado nuestra convicción de no ser una organización que busque problemas o 

confrontaciones con ninguna instancia, no buscamos confrontaciones, lo que nos interesa es que nos resuelvan las 
gestiones” 

Miguel Ángel Peña Sánchez Líder de la UCSD, sobre la marca que harán en contra del gobierno del estado. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que quienes ya levantan la mano para ocupar una curul en el Congreso del estado durante la próxima legislatura local 

son los agremiados de la Alianza de Transportistas de Tizayuca, pues se sienten fortalecidos no solo en el municipio sino 
en toda la región. 

Este organismo, que dirige José Agapito Zaragoza Orozco, se ha mostrado muy activo en meses recientes tanto en 
temas relativos al transporte como en campañas y actividades del PRI en el estado. Habrá que ver si logran imponer su 

peso con miras a las próximas elecciones locales. 

Que dentro del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores en Hidalgo, dependencia dirigida por Jairo Angulo 
Vargas, no todos los empleados están contentos con la manera en la que se operan los programas sociales. 

Una de las inconformidades se centra en las casas de los adultos mayores, donde los alimentos que se venden a los 
hombres y mujeres que allí asisten, poco tienen que ver con una dieta acorde a la edad de estas personas, además de 

las dudas sobre el destino de los recursos que allí se colectan. 

Que quien ha resultado favorecido después de los conflictos que se han vivido en Progreso es el regidor petista Saúl 

Neria, quien insiste en la destitución de su examigo el alcalde Alfredo Zúñiga mientras aprovecha cualquier 
oportunidad para hacer negocio. 

Ahora, señalan, Neria presume del apoyo del auditor superior del estado, Rodolfo Picazo Molina; mientras, Zúñiga 

dice que los diputados locales priístas se han puesto de su lado. 

Vaya que el poder Legislativo deberá desentramparse del conflicto en este municipio, pues los principales involucrados ya 

los usan como moneda de cambio. 

Que en Tlanalapa crece el descontento contra el alcalde de Arturo Ramírez Damián debido a los lujitos que se ha 

dado desde que tomó el cargo. 

Además de pasear en una camioneta de lujo, la vivienda del munícipe ahora es motivo de asombro, pues dicen que gastó 

más de millón y medio de pesos en ella. Además, dicen, el alcalde es más visto en las tiendas y plazas comerciales de 
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Pachuca que resolviendo los problemas de sus gobernados. 

Por si eso no fuera suficiente, señalan, Ramírez dio trabajo a sus padres como chófer y niñera de sus hijo con costo al 
erario. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Leyó usted: Procuraduría estatal encadenan personas… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena a todo volumen que un conocido traumatólogo fue suspendido en la clínica del ISSSTE de Pachuca, luego de 

que se descubrieran irregularidades en el otorgamiento de incapacidades permanentes a derechohabientes de la 

institución. 

Según ha trascendido, este médico benefició a una buena cantidad de pacientes, al certificar que como consecuencia de 
su padecimiento no estaban en posibilidades de trabajar más y por lo tanto debían ser pensionados. 

El caso ilustra una de las causas por las que el ISSSTE está al borde de la quiebra, así que no estaría de más que los 
directivos hicieran una revisión a nivel nacional sobre este tipo de situaciones. 

En los últimos días se comenzó a escuchar el nombre de Flor de María López González, presidenta del Instituto de Acceso 
a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (IAIPGEH), como un aspirante más aspirante a presidir el 

Instituto Estatal Electoral después del 28 de noviembre, una vez que concluya la gestión de Daniel Jiménez Rojo. 

La ex procuradora se suma a una larga lista, en la cual figuran servidores públicos como el ombudsman Arroyo González; 

Alejandro Habib Nicolás, presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, y Sergio Islas Olvera, director general de 
Radio y Televisión de Hidalgo, entre otros. 

Otro rumor que corre en Radio Pasillo es que el secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental, Juan Manuel 

Menes Llaguno, podría convertirse en el próximo líder del Congreso local, donde ya laboró una buena cantidad de años 

como director del Centro de Estudios Legislativos. 

El cronista del estado sería postulado por el PRI como candidato a diputado por la vía plurinominal en julio de 2013. Es 
decir, seguiría el mismo camino que el actual presidente de la Junta de Gobierno de la Cámara, Ramón Ramírez Valtierra. 

Suena en Radio Pasillo que la escuela primaria particular Julián Villagrán se está convirtiendo en un “foco rojo” en 
materia de bullying, ya que en su interior se han registrado varias agresiones cometidas por alumnos de la institución 

contra compañeros de grados menores. 

Ante ello, padres de los menores afectados solicitan a la SEPH tomar cartas en el asunto. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Cumplir en tiempo y forma ante el máximo órgano fiscalizador de la entidad es una obligación ineludible para los 

presidentes municipales, muchos de los cuales al dejar estos cargos de representación popular registran serios problemas 
detectados en el manejo de la cuenta pública al no comprobar de manera adecuada recursos ejercidos. Con respecto al 

2011 la ASEH dispone los resultados para entregarlos ante el Congreso local, que habrá de actuar en consecuencia y 
apegado a la ley en caso de omisiones. 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

25 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2255  

 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Prisciliano Gutiérrez: Representa Gutiérrez Hernández uno de los perfiles que conjuga sus activos para 
demostrar los conocimientos de varios años tanto en el plano estatal como federal, con diversos cargos en su andar. 

Caracterizado por ser un hombre instruido y amante de las letras, el magistrado también destaca por su amplia 
trayectoria como presentador de libros, sin duda una de sus actividades más constantes.  

Abajo-Humberto Pacheco: El diputado petista recién presentó su informe de labores, pero la gran pregunta fue qué 

notificó, porque su magro desempeño no daba para mucho. Desde su arribo al Congreso estatal para suceder a Arturo 

Aparicio la expectativa derivó en comentarios que con el paso del tiempo se cumplen, parece que su padrino político no 
lo instruyó del todo y Pacheco no se preocupó por aprender.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COMPLICACIONES 

El robo de energía eléctrica en zonas altas de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma es una 

acción cotidiana por parte de los vecinos, ya que las altas tarifas que aplica la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) generan esta problemática, en cambio los habitantes que sí pagan de forma oportuna tienen que 

sufrir los bajos voltajes y apagones constantes. 

EQUIPOS 

Comenzó el cambio del equipo de bombas en las gasolineras de la zona metropolitana de Pachuca, se 

espera que con ello termine el robo del combustible que efectúan los dueños de estos negocios a los 
consumidores. 

RESPALDO 

El diputado local Joel Nochebuena visita las comunidades de la zona huasteca, los grillitos informaron que en 

estos días reparte azúcar y cacao a las familias de la zona, previo a la celebración del Xantolo y en apoyo al 
programa que implementó el gobernador Francisco Olvera desde hace varios días en este lugar. 

MODELOS 

Confirmaron los grillitos amarillos que el sol azteca presentará un nuevo modelo de difusión perredista, el cual 
tiene por objetivo impulsar la desgastada imagen del partido de cara a la contienda electoral 2013, en 

dicha estrategia consideran la conformación del denominado Instituto de Formación Política, así como 
diversas acciones para el área de Comunicación Social. Ojalá estas modificaciones sean visibles en la actual 

administración. 

SUPERSTICIOSOS 

Fueron testigos los grillitos de la “limpia” que se realizaron el ex diputado local por Tula Alberto Martínez y el 

ex edil de Atitalaquia, Leonardo Olguín Prado, durante el  festival del pulque realizado en tierras toltecas, 

los priistas cada uno por separado acudieron con los brujos asistentes al encuentro cultural para que “les 
quitaran la malas vibras” provenientes de sus rivales y con ello obtener la candidatura a la diputación local. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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